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EDITORIAL

« Los fundadores de la construcción europea 
eran solamente unos pocos…»

Desde hace dos años, estamos caminando, peregrinando, de comunidad en 
comunidad, de provincia en provincia, de país en país. Llegamos al final de 
esta vuelta apasionante al mundo de la Congregación. Una parada ante una 
imagen por continente ha desvelado la realidad con todo su espesor y su 
diversidad. Es como un gran fresco que se despliega ante nuestros ojos. ¿Qué 
misterio se revela?  A cada una de nosotras nos toca el ponernos ante esta 
inmensa contemplación, que es a la vez composición  de lugar e imaginación. 
«De lo  que estás  enamorado,  lo  que capta  tu  imaginación,  transformará  
todo…» decía el P. Arrupe. Hagamos este ejercicio.

¿Qué decir de Europa, este Continente múltiple y variado, en búsqueda de 
unidad y  compromiso,  de  paz y  de  verdad?  Sabemos,  nada  en  común,  ni 
lenguas, ni historias, ni culturas y sin embargo… 

Solamente eran unos pocos los fundadores de la construcción europea los que 
tuvieron esta intuición: impedir un nuevo conflicto empezando por poner en 
común los  recursos  (carbón y  acero)  que  el  pasado se utilizaron  para las 
máquinas de guerra. Así, Europa ha conseguido abrir un periodo de paz sin 
precedente en su historia. 

El camino recorrido despierta aún y siempre una inmensa esperanza. Después 
de tantos conflictos, la paz es un bien inestimable. Y sin embargo nunca se 
adquiere de una vez para siempre: cada generación tiene que construirla. 
Porque a las instituciones europeas se las ve hoy con incomprensión y cierta 
desgana. Y con todo son indispensables para asegurar una continuidad en la 
construcción de la paz en el continente.

La construcción  de Europa  solo  encuentra  su  pleno sentido  si  se  muestra 
solidaria, solidaria en Europa (según Eurostat, 85 millones de personas viven 
en precariedad material en la Unión Europea y una quinta parte de niños 
viven en la pobreza. Diez por ciento de europeos viven en un matrimonio en 
el que ninguno tiene un empleo, mientras que otro diez por ciento viven en 
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la  precariedad  incluso  teniendo  un  empleo),  solidaria  con  los  otros 
continentes y con los pueblos más pobres. La situación actual pide un nuevo 
esfuerzo  de  comprensión  para  adaptar  las  instituciones  y  los  mecanismos 
europeos de ayuda. Son muchas las personas que piden que a la globalización 
de la economía se le asocie una globalización de la solidaridad. El objetivo 
¿no es una prosperidad compartida? 

En cuanto a la Iglesia en Europa, el jubileo del año 2000 había inyectado un 
gran  impulso  de  evangelización.  Para  mantener  la  llama  en  nuestro 
continente,  cuatro  arzobispos  de  cuatro  grandes  capitales  de  Europa,  se 
lanzaron a la aventura de promover juntos un tiempo fuerte de oración, de 
reflexión y de evangelización en las grandes ciudades occidentales. La Iglesia 
quiere volver a encontrar su lugar en ellas y mostrar cómo contribuye a una 
mayor humanización de la vida de nuestros contemporáneos. La buena Nueva 
es un mensaje de esperanza y es la esperanza lo que más necesitan nuestros 
contemporáneos. ¿Cómo anunciar a Dios hoy a los hombres y a las mujeres de 
las grandes ciudades? ¿Cómo ayudarles a vivir un encuentro con Cristo? ¿Cómo 
manifestar su presencia de verdad, sin arrogancia y sin complejo? Tras de 
Viena en  2002, Paris 2004 y Lisbonés 2005, le llegó el turno a Bruselas en 
2006. Muchos participantes van de una a otra ciudad, la iniciativa se propaga 
y  Budapest  entra  en  este  mismo  movimiento  en  2007.  Al  final  de  este 
recorrido  por  las  capitales,  el  Cardenal  André  Vingt-Trois  hacía  esta 
pregunta: «El grano sembrado en las plazas, en las aceras, este grano ¿podrá  
germinar? ¿O bien hemos perdido nuestro tiempo ?» 

En  esta  Europa  secularizada,  La  iglesia  está  redescubriendo  su  esencia 
fundamental, su irresistible fuerza vital. Se ha pasado de la imagen de la 
Iglesia que era como una ciudadela a la de la levadura en la masa. Y esto es 
una purificación salvífica, estima el Cardenal Danneels, comparando la época 
actual  del  cristianismo  a  las  del  exilio  del  pueblo  judío  a  Babilonia:  un 
periodo sin rey, ni sumo sacerdote, ni ciudad santa, con la llamada única a un 
corazón  contrito  y  humillado;  un  periodo  que  llama  a  una  mirada  de 
esperanza para ir  al encuentro de la Iglesia en su sabor a Evangelio pero 
también en su pesantez; una mirada de fe  que hace visible lo invisible, es 
decir, un misterio, divino y humano a la vez.

Para  terminar  esta  página,  dejadme  utilizar  estas  palabras  del  Hermano 
Aloïs, prior de Taizé, escrita en su Carta de China (diciembre 2009). «Mas allá 
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de las grandes diferencias culturales que pueden crear barreras entre los  
continentes,  todos  los  humanos  forman  una  sola  familia…  Sea  cual  sea  
nuestra cultura, edad o historia, tenemos en común una espera, una sed de  
vida en plenitud.» Con María Eugenia, comprendemos: es una locura no ser  
lo que se es con la mayor plenitud posible.

Sr Katrin, Consejera general
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1. PRESENTACIÓN DE LAS PROVINCIAS DEL CONTINENTE EUROPEO

1.1. 1.1. Comunidades de la Provincia de Francia

Introducción

Siguiendo el CGP de’Abidjan, en el capítulo provincial en Navidad 2009,  
las comunidades han compartido algunas de sus prioridades:
La comunidad de  Bondy está buscando enraizarse en la realidad dejándose 
afectar por la precariedad. Quiere manifestar la fraternidad en los diversos 
grupos: clases de francés, presencia entre el personal de servicio del colegio, 
trabajo  en  una  clínica,  equipos  parroquiales,  grupos  de  diálogo  islamo-
cristiano. La comunidad propone 8 encuentros anuales de Asunción Juntos 
para enriquecerse, con los laicos, de la abundancia del carisma. 

La comunidad de  Burdeos escoge cultivar la cercanía:  las relaciones con el 
personal del colegio, compartir momentos cotidianos de oración (adoración y 
eucaristía)  con  muchas  personas. Se  acerca  a  la  cultura  de  los  jóvenes, 
anuncia  el  Reino  educando en  las  virtudes  naturales,  renueva  la  pastoral 
junto con los profesores. Las hermanas trabajan con la Iglesia local. 

La comunidad de  Compiègne vive el carisma de educación a través de la 
escucha, el acompañamiento, la formación, la animación, el deseo de «hacer 
con»  y  llamando  a  un  compromiso.  Esto  se  vive  concretamente  en  la 
capellanía  de  estudiantes  y  en  la  comunidad JEFA, en los  servicios  de la 
comunidad parroquial: catequesis de niños y de adolescentes, la colaboración 
en los equipos litúrgicos, el catecumenado de adultos y el acompañamiento 
personal, la pastoral de personas de edad, el trabajo en los barrios por medio 
de las Asociaciones (alfabetización, acogida, consejos educativos), el trabajo 
junto  a  las  personas  acogidas  en  el  Arca  y  acompañamiento  en  Foi  et 
Lumière,  la  presencia  en  un  centro  médico  (cuidado  y  escucha  a  los 
enfermos).  A  través  de  todo esto  las  hermanas quieren  construir  puentes 
entre los diferentes compromisos y suscitar una verdadera comunidad. 

La  comunidad  de  Lourdes,  comunidad  «numerosa»,  es  un  signo  para  los 
huéspedes del centro de acogida, signo de una fidelidad «duradera», llena de 
un sentido que brota de la fuente de donde se alimenta visiblemente. Vive el 
compartir la misión entre laicos-hermanas: el director es un laico, y amigos 
de la casa forman parte del equipo de animación. El desafío es el de poder 
desarrollar el aspecto «formación» (sesiones, veladas…) para responder a las 
necesidades de la  sociedad y de la  Iglesia  según la  vocación  del  «Centro 
espiritual de acogida y formación».
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La comunidad de  Montpellier es como un árbol con 28 hojas, enraizado en 
Cristo y en el mundo, a través de vidas ricas en experiencias humanas en los 
4 continentes. En el centro de la vida de las hermanas mayores, la Palabra 
proclamada, escuchada y vivida en comunidad. Las hermanas son fieles hasta 
el final en la educación de los jóvenes a través de un compartir de pequeños 
gestos con el colegio. 

La comunidad de Orléans vive la solidaridad con las personas y las hermanas 
enfermas en el mundo, con los sin techo. Las hermanas viven la ayuda mutua 
día tras día, ayudándose en sus múltiples límites: La Eucaristía y el lavatorio 
de los pies, dan sentido a la vida cotidiana. Unifican la acción de gracias y el 
servicio a causa de Jesús y del Evangelio. 

La comunidad de Auteuil trabaja la esperanza para poder irradiarla: ver los 
gérmenes  de  esperanza,  trabajar  la  autenticidad  en  las  relaciones  y  la 
sencillez del ritmo de vida, cuidar la acogida. La comunidad se prepara a 
habitar el nuevo espacio de la capilla.

La comunidad de Lübeck está marcada por la diversidad de la misión de cada 
una  de  las  hermanas:  diversidad  que  hay  que  acoger  favoreciendo  los 
intercambios en comunidad sobre los problemas que cada una encuentra, los 
del mundo, los de la Iglesia, los de la Congregación. Para comprometerse 
mejor, la comunidad vive la creatividad en la acogida a todos los que pasan 
por la casa provincial. 

La comunidad de Pavillons sous Bois, comunidad internacional de formación, 
intercultural e internacional, quiere ser signo de fraternidad y de sencillez. A 
través del trabajo, por pequeño que sea, del compartir lo superfluo y por su 
estilo de vida, se compromete con realismo. Las hermanas quieren ser signos 
de la gozosa y viva esperanza en su pequeño radio de acción.

La comunidad de Saint-Dizier se van enraizando cada vez más en la realidad 
de Saint-Dizier. Las hermanas quieren seguir siendo transmisoras, tejer 
relaciones entre las diversas realidades, favorecer las relaciones  ‘entre 
todos los que trabajan en el colegio.

La  comunidad  de  Saint-Gervais  propone  tardes  de  reflexión  sobre  la 
educación, la vida de fe, los valores, las relaciones familiares para paliar la 
falta  de  punto  de  referencia.  Frente  a  la  vida  trepidante  en  la  que  los 
matrimonios se encuentran a veces dispersos, la casa de Fleur Des Neiges 
favorece la toma de conciencia de la necesidad de momentos de serenidad, 
para unificarse personalmente, apreciar en familia la belleza de la naturaleza 
y el silencio. Integrando a los Asociados en la animación de Fleur des Neiges, 
las hermanas comparten las riquezas de nuestro carisma. Al dar la prioridad a 
los  Jóvenes Asociados,  la  comunidad que vive en una gran cercanía a  los 
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huéspedes, comunica lo que les hace vivir… ¡Tantos elementos pequeños se 
convierten en un gran tesoro!

La  Misión de Lyon, en su misión de discernimiento, está en una búsqueda 
constante de elementos que estructuren nuestras vidas y nuestros puntos de 
apoyo… Entre sus prioridades: el lugar de la relectura, el conocimiento de la 
realidad,  el  tiempo  consagrado  a  explorar,  la  toma  de  distancia  y  el 
discernimiento. Alternando la soledad y el trabajo, la misión hacia fuera y el 
descanso dentro l,  la búsqueda para una nueva implantación; descubrimos 
que hay que arriesgar para avanzar, consentir a no dominar todo y a no saber 
qué será del mañana, acoger lo imprevisible, y apoyarse en lo esencial…

El Equipo de Titularidad
Anima colegios en Bondy, Burdeos, Cannes, Chambéry, Cogolin, Ste Maxime, 
Forges, Lyon Bellevue, Lyon St Joseph, Montpellier, Orléans, Paris Lübeck, St 
Dizier, St Gervais, Villefranche.

Travail entre provinces d’Europe

El noviciado internacional de Pavillons-sous-Bois
El noviciado abierto en Septiembre del 2006 en Pavillons-sous-Bois, fue en un 
principio europeo, para acoger a las novicias de nuestras cinco provincias de 
Europa:  Inglaterra,  España,  Europa  del  Norte,  Francia,  Italia.  Pero  desde 
Noviembre del 2008 es internacional puesto que Rufine, del Benin, (Africa del 
Oeste) se ha unido a nosotras.

Lo que llama la atención a las personas que nos visitan, tanto amigos como 
laicos,  es precisamente la internacionalidad: somos 8,  de cinco culturas y 
representamos tres continentes. De las 4 profesas, tres son de Francia y una 
de  Inglaterra.  4  novicias:  Eva,  española,  Rufine  del  Benin,  Théonisa  de 
Francia, pero originaria de Sri-Lanka, e Isabel, de Inglaterra. Esto se nota no 
solamente en nuestro aspecto físico, (ver foto 1) sino también en nuestra 
liturgia, con un tronco común, el francés,  y los cantos, las lecturas o los 
salmos en inglés y español pero también en ocasiones en Fon y en Tamul. 
Nuestras comidas también son internacionales sobre todo los días de fiesta.

Vivimos también el aspecto intergeneracional, puesto que tenemos entre 26 y 
85  años,  con  dos  hermanas  mayores:  Elizabeth  y  Marie-Angèle,  que  nos 
enriquecen con su sabiduría y experiencia.
También vivimos el espíritu de familia que es propio de la Asunción pero que 
desborda al exterior: nuestros amigos laicos dicen que somos “asequibles”. 
La  sencillez  y  la  alegría  no  nos  faltan.  Nos  gusta  jugar,  bailar,  trabajar 
juntas, cantar o tocar instrumentos, pasear…
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Intentamos vivir la apertura y poco a poco crecemos en libertad de palabra y 
de expresión, buena cosa para un noviciado. 

La formación en el noviciado se parece a la de los demás noviciados de la 
congregación, sin embargo tenemos algunas cosas originales:
- Tenemos la suerte de estar cerca de la casa madre y poder contar con la 

archivista conocida de todas, Thérèse-Maylis, que nos ayuda a entrar de 
lleno en la historia de María Eugenia y de la Congregación. A veces nos 
parece que vamos a encontrar a M. Eugenia a la vuelta de la esquina. 
Podemos admirar sus escritos y tocar objetos suyos.

- También tenemos la alegría de conocer al Consejo General más de cerca.
( cuando están ahí) Brigitte nos acompaña y nos ve 3 o 4 veces al año. 
Esto nos gusta mucho y creemos que a ella también le gusta.

- Podemos conocer las comunidades de Francia y ver hermanas de todas las 
provincias cuando hay sesiones en Auteuil (hermanas jóvenes, tercer año,
…) Esto nos abre a lo universal.

- Participamos en dos internoviciados:
Un fin de semana cada mes sobre los fundamentos de la vida religiosa con 
otras novicias de unas 20 congregaciones, femeninas y masculinas.
El internoviciado Asunción, cada 15 días , que nos permite conocer y saborear 
la familia Asunción ampliada, con la internacionalidad que la caracteriza, que 
nos modela y nos hace gustar anticipadamente el Reino de los cielos, cuando 
todos los pueblos estén reunidos (ver foto2). 

El apostolado de la comunidad
- Estamos cerca de nuestro colegio de Bondy y las novicias de primer año 

van para llevar un grupo de reflexión y apoyo escolar. Las relaciones con 
la comunidad de Bondy nos permiten encontrarnos con las hermanas en 
distintas ocasiones (Fiestas importantes y fiesta de María Eugenia). Cada 
año acogemos a un grupo de jóvenes del colegio para vivir “24 horas con 
las hermanas”.

- Un grupo de Asunción Juntos nació en 2007 a partir de la canonización de 
María  Eugenia,  y  4  del  grupo  se  preparan  para  comprometerse  en  el 
Camino de Vida… Es una alegría el ver como la espiritualidad de María 
Eugenia les llega y alimenta (ver foto 3).

- Por supuesto que somos miembros de la parroquia y tenemos una relación 
muy  particular  con  el  grupo  de  los  18  a  30  años  y  con  el  grupo  de 
catecumenado.

- Las dos novicias de segundo, trabajan en dos asociaciones: “El patio”, 
que acoge durante el día a enfermos de Alzheimer y “Mosaico 9”, lugar 
de acogida a familias inmigrantes en un barrio, que llevan las hermanitas 
de la Asunción. 

- Intentamos  insertarnos  en  nuestro  barrio,  pero  necesitamos  dar  algún 
paso más.
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- Sin olvidar la responsabilidad de Anne (ecónomo provincial y de Elisabeth 
a nivel de la Provincia de Francia (equipo de formación de la Provincia, 
acompañamiento de las AMA y del colegio de Forges).

Ultima característica: tenemos seis provinciales. Es un record, ¿verdad? (las 
cinco provinciales de Europa y la de África del Oeste). Por lo tanto, damos ya 
la bienvenida a las que deseen venir.

La Pastoral juvenil Europea 

1989 España 
1991 Italia 
1994 Bélgica
1996 Inglaterra

1998 Francia
2001 España
2003 Bélgica
2009 Italia

Desde  el  año  1989,  las  provincias  de  Europa  organizan  encuentros 
internacionales de jóvenes con edades comprendidas entre los 18 y los 30 
años.  Las primeras actividades fueron campamento itinerantes en España, 
Italia,  Bélgica,  Inglaterra  y  Francia.  Después  los  encuentros  se  han 
desarrollado en un lugar fijo con diferentes actividades como el  teatro y 
música. El último ha tenido lugar en Roma el verano pasado. El tema central  
del mismo fue el camino trazado por los testigos del evangelio de ayer y hoy.

En los encuentros cada día se sigue el mismo esquema: una oración que nos 
sirve como introducción a la reflexión que se quiere abordar, las diversas 
actividades y por la tarde una relectura del día. Las actividades, reflexiones y 
oraciones se realizan en grupo donde compartimos o bien por idioma y país, o 
bien mezclados.  Además, cada país se encarga de la preparación de un día. 
Puede que el desafío más importante de estos encuentros sea el no tener una 
lengua común, con lo cual  el trabajo de traducción es considerable. Pero, 
con  todo,  los  jóvenes  desean  encontrarse  con  otras  culturas,  quieren 
conocerse para poder abrirse al otro y al mismo tiempo descubrir su propia 
identidad,  saben  que  este  encuentro  les  enriquece.  A  pesar  de  que  las 
diferencias culturales son grandes, los interrogantes y la búsqueda espiritual 
de los jóvenes son muy parecidos.  El fuerte deseo de comunicar desarrolla la 
creatividad  durante  los  intercambios,  se  utilizan  gestos  para  poder  decir 
aquello que no se puede con las palabras. Además, todos ponen lo mejor de 
si  mismos  para  aprender  alguna  expresión  nueva  en  otro  idioma  y 
desempolvar las ya aprendidas para abrir así un diálogo fecundo.

Además,  Desde  hace  dos  o  tres  años,  los  jóvenes  de  algunas  provincias 
participan en actividades de provincias diferentes.  Por este motivo, estamos 
intentando que la información sobre las actividades que realizamos llegue a 
todas  las  provincias.   Hemos  constatado  que  los  jóvenes  se  sienten 
fuertemente atraídos por el conocimiento de otros países
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Por último decir que las hermanas sienten una gran alegría pudiendo trabajar 
juntas. Se ha recorrido un largo camino de colaboración, escucha y ayuda 
mutua. Desde hace unos años, las hermanas europeas viven juntas durante un 
periodo u otro de la formación. Al principio fue durante el juniorado, más 
tarde el noviciado europeo, sin olvidar los encuentros que se celebran cada 
dos años de hermanas jóvenes.  Todo esto es una ayuda inestimable a la hora 
de trabajar juntas las diferentes provincias porque las hermanas se conocen 
de  antemano y esto ha ayudado a superar ciertos clichés culturales.

Este verano, haremos un encuentro en Lourdes de Oración y servicio con los 
enfermos. Para la ocasión hermos creado un blog con el objetivo de dar a 
conocer mejor las actividades que realizamos en la pastoral de la Asunción en 
el ámbito Europeo. (http://pastoraleuropa.blogspot.com)

JPIC
Presentación 
Entre en la congregación de las Religiosas de la Asunción en 1991. Mi doble  
formación  (comercio  y  filosofía)  me  ha  llevado  a  trabajar  sobre  la  
mundialización  vista  bajo  el  ángulo  de  la  responsabilidad  social  de  las  
multinacionales en los países del Sur. Redacte mi tesis doctoral – en filosofía  
política – sobre este tema partiendo de un análisis teorético pero también  
de investigaciones llevadas a cabo en Kenia y en Nigeria en las sucursales de  
las empresas Total (petróleo), Lafarge (cemento), Unilever (plantaciones de  
té, y fabricas de bienes de gran consumo) y Michelin (plantaciones de jebe y  
fabricas  de  neumáticos),  en  2004.  Investigaciones  mas  recientes  me  han  
llevado a Ghana (donde visite las minas de bauxita de Rio Tinto Alcan) y al  
Bangladesh (para visitar el proyecto asociando el banco Grameen de micro-
crédito y el grupo agro-alimenticio Danone).
Hoy  mis  actividades se  comparten entre  la  enseñanza  y  la  investigación.  
Enseño la filosofía y la ética social en el Centre Sevres (facultad jesuita de  
Paris)  y  doy  un  curso  en  el  Colegio  de  Minas  de  Paris  (un  colegio  de  
ingenieros).  Soy  investigadora  en  un  colegio  de  comercio  (ESSEC)  donde  
dirijo desde hace dos años un programa destinado a seguir las actividades de  
petroleros en el delta del Níger, en Nigeria, y a reflexionar sobre el impacto  
de  la  actividad  petrolera  sobre  el  desarrollo  local  y  territorial.  Estoy  
creando un Instituto de investigación sobre el tema “empresas yl desarrollo  
local” para profundizar la reflexión sobre la contribución de empresas (en  
particular las multinacionales) al desarrollo de zonas desfavorecidas donde  
tienen actividades. El objetivo es de sensibilizar estudiantes y responsables  
a  lo  que  esta  en  juego  en  cuanto  a  la  justicia  social  y  la  justicia  
internacional  a  fin  de  avanzar  hacia  una  transformación  del  sistema  
económico  y  de  nuestros  modos  de  vivir.  Es  sobre  estos  temas  que  he  
coordinado un libro con un economista jesuita, Gaël Giraud: 20 Propuestas  
para reformar el capitalismo, (Flammarion, 2009).
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¿Puede uno reconciliar capitalismo y equidad para un compartir justo de 
nuestros recursos? 
La  crisis  actual  no  es  solamente  una  crisis  económica  y  financiera  sino 
también ecológica, alimentaría, energética; es una crisis sistémica que pone 
en  evidencia  las  interdependencias  de  nuestras  economías  y  de  nuestras 
sociedades,  como el  fracaso  de la  forma actual  del  capitalismo.  Además, 
como lo destaca J-C Guillebaud, no estamos solamente en crisis pero también 
en  mutación  –  numérica,  genética,  ecológica…  El  mundo  de  mañana  es 
inseguro y ampliamente desconocido incluso indescifrable. Entonces, ¿cómo 
orientar  nuestra  economía  hacia  modelos  sostenibles,  que  respetan 
equilibrios ecológicos  y vectores  de justicia  social?  ¿Puede uno reconciliar 
capitalismo y equidad?
Aquí tenéis tres pistas de reflexión apoyándose sobre la obra colectiva 20 
Propuestas  para  reformar  el  capitalismo  (G.  Giraud  y  C.  Renouard,  dir., 
Flammarion,  2009) :  1)  Debemos cambiar  de modelo:  pasar  del  dogma de 
crecimiento  a  la  gestión  y  el  compartir  de  nuestros  recursos  naturales 
finitos ; producir, intercambiar y consumir de otra manera, en vista de una 
economía verde y relacional, de un “post-capitalismo” 2) Una coordinación 
internacional  aumentada  y  reglamentaciones  limitantes  son  necesarias  a 
todos los niveles 3) Las normas solas no son suficientes: podemos confiar en 
nuestros  recursos  espirituales,  como cristianos,  para  anticipar las  posibles 
catástrofes  y  transformar  nuestros  estilos  de  vida :  ¡vivir  la  “abundancia 
frugal” (Juan Bautista de Foucauld), la “feliz frugalidad” (Pierre Rabhi) o el 
“desprendimiento gozoso” (Sta Maria Eugenia Milleret)!

1) Del  dogma de crecimiento  a  una  economía relacional,  equitativo  y 
verde

Nuestras  economías no han aprendido verdaderamente las lecciones de la 
crisis financiera; los importes descomunales de las primas otorgadas por los 
bancos a sus operadores financieros en el otoño de 2009 son un ejemplo de 
esto:  no obstante la  concesión de préstamos baratos no contribuyen para 
nada al incremento económico. Las reglamentaciones establecidas por el G20 
de Abril y Septiembre de 2009 solo encuadraron parcialmente los mercados 
de  productos  financieros  derivados,  dejando  abierta  la  posibilidad  de 
especular sobre los mercados de materias primas alimentarías y energéticas… 
La articulación por lo tanto urgente entre la reactivación de la economía y la 
puesta en marcha de industrias verdes no es lo suficientemente estrecha para 
responder a las amenazas que pesan sobre la planeta entera. Se trata – como 
lo recuerda Benedicto XVI en su ultima encíclica,  Caritas in Veritate –, de 
hacer  de  manera  que  “la  economía  y  las  finanzas  esten  completamente 
estructuradas para un objetivo ético”. Nuestras  20 Propuestas  son de dos 
órdenes: las unas tienen que ver con el encuadramiento necesario del sistema 
financiero  internacional,  las  otras  sobre  la  integración  de  los  parámetros 
extra-financieros  en  las  finanzas  de  empresa.  En  el  fondo  se  trata  de 
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reconocer que la función de las empresas es de producir un bien o un servicio 
con utilidad social. El beneficio es un medio necesario al servicio de este fin. 
De aquí viene el cuestionamiento sobre los criterios de una justa creación y 
un justo compartir del valor económico y social creado por la empresa. Por 
consiguiente, se trata de pensar de nuevo sobre la actividad económica y 
financiera en función de este fin de un orden social y ecológico. ¿No estamos 
llamadas a poner otra vez como criterio fundamental la calidad de relaciones 
entre personas y entre la humanidad y la creación en su totalidad? Es así 
como Jeremias Rifkin (La Edad de la Empatía, Basic Books, 2009) describe un 
capitalismo distributivo, basado no en la competición sino en la cooperación 
y la empatía de las cuales Linux y Wikipedia son buenos ejemplos.

2) Una coordinación política y económica internacional necesaria 
El  sistema  capitalista  mundializado  y  de  regulado  suscita  perdedores  y 
ganadores, aumenta la desigualdad entre sociedades y al interior de nuestras 
sociedades.  Para  reequilibrar  las  relaciones  de  fuerza  y  promover  la 
economía  relacional,  equitativa  y  verde,  se  han  establecido  reglas.  Las 
empresas  se  comprometen  por  medio  de  etiquetas,  de  comprobantes,  de 
códigos deontológicos, la firma del Pacto Global de la ONU, etc. Es el signo 
de la  toma de  conciencia por  los  actores  económicos  de  la  necesidad de 
entrar en círculos virtuosos. Pero frente a las concurrencias hacia la baja, de 
empresas que dicen menos en el plano social y ambiental y frente al traslado 
de  riquezas  ilegitimas  o  rotundamente  ilegales  de  países  pobres  hacia  el 
paraíso  fiscal  o  hacia  los  países  ricos,  reglamentaciones  exigentes  se 
imponen, a  escala nacional  tanto como regional e internacional.  Nuestras 
propuestas  conciernen  al  mismo  tiempo  la  reglamentación  del  sector 
bancario, del mercado de derivados, de normas responsables internacionales, 
y  la  puesta  en  marcha  de  tasas  globales:  tasa  carbón,  tasa  sobre  las 
transacciones financieras, deterritorializacion de la fiscalidad de empresas y 
la instrumentalización de un impuesto progresivo sobre las sociedades. ¡Los 
trabajos son inmensos!

3) Extraer de nuestros recursos espirituales para vivir de otra manera
Las normas solas son insuficientes si no están acompañadas y sostenidas por 
un impulso moral y espiritual. Son los hombres y las mujeres animados por 
una visión y portadores de convicciones fuertes que, juntos, llegan a mover 
montanas.  Las transformaciones a operar nos afectan a todos en nuestros 
modos de vida, como consumidores,  productores,  turistas,  ciudadanos… el 
desafío es de cambiar de lógica, de pasar de la del tener mas a la de ser mas; 
de definir juntos, en un debate colectivo, nuestro proyecto de sociedad y de 
apoyar  las  decisiones  políticas  valientes/audaces en vista  de  un  duradero 
vivir-juntos;  eso  pasa  sin  duda  por  los  mas  favorecidos,  por  un 
consentimiento a la reducción substancial del nivel de vida. La hipertrofia de 
recursos  materiales  puede  llevar  a  sofocar  los  recursos  relacionales  y 
espirituales.  Entonces,  engancharnos  a  la  construcción  de  esta  nueva 
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economía, ¿no es este el medio de ensanchar el espacio de nuestra tienda, de 
darnos un nuevo aliento, con nuestra contribución a un mundo viable y más 
justo? 

Cécile Renouard, 5 février 2010

Collaboration avec la Famille Assomption

La peregrinación Nacional de Lourdes
El 11 de Febrero del 1858, Bernadette Soubirous descubre en el hueco de la 
gruta de Massabielle una señora vestida de blanco. Es la primera aparición.
El 2 de Marzo de 1858, la Virgen se aparece por la décimo tercera vez y le 
dice: “Vete a decir a los sacerdotes que construyan aquí una capilla y que se 
venga en procesión”.

Peregrinación Nacional 15 de Agosto de 2007

Del 21 al 25 de Julio de 1872, bajo la dirección del P. Picard y del P. Bailly, 
tuvo lugar la primera peregrinación Nacional en Lourdes. En la procesión de 
las antorchas, casi 500 peregrinos forman como un río de luz en la noche, 
animado  por  el  canto  del  Ave  María.  Desde  entonces,  el  número  de 
peregrinos  no  ha  dejado  de  aumentar.  Todos  quieren  agradecer  a  María 
alguna  gracia  o  confiarla  alguna  intención.  Los  enfermos  también  están 
animados por un gran fervor, y los cuidadores buscan la manera de hacerles 
pasar ese tiempo de peregrinación lo mejor posible.

Desde hace muchos años colaboramos en ello como familia Asunción. En 
Lourdes,  Religiosas  de  la  Asunción,  Oblatas,  Hermanitas  y  Orantes  de  la 
Asunción, trabajan con los hermanos Asuncionistas. Esta participación como 
familia Asunción es fuente de mucha alegría. Desde los preparativos hasta las  
celebraciones, son momentos para conocernos mejor, para compartir, y para 
descubrir los valores propios de cada uno. La Eucaristía del 15 de Agosto es el 
punto culminante de nuestro encuentro. Se nos brinda la ocasión de vivir y 
hacer vivir una profunda experiencia espiritual personal y colectiva, fuera de 
lo común.

Encuentro fraterno en Lourdes 2009

Lo que motiva a tantos jóvenes a hacer la peregrinación es el hecho de poder  
ofrecer  a los enfermos e inválidos la posibilidad de ir a Lourdes para rezar 
por intercesión de María y de rehacerse para encontrar  fuerza para vivir con 
sus propias limitaciones…
Camilleras,  camilleros, hospitalarias y hospitalarios se turnan día y noche al 
servicio de los enfermos. Les prestan sus brazos, sus piernas, sus fuerzas…De 
esta manera los enfermos pueden seguir  los distintos actos del encuentro.
Para  muchos  jóvenes  es  el  primer  contacto  con  la  enfermedad…  Un 
acompañamiento  humano  y  espiritual  es  importante  para  vivir  lo  mejor 
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posible este acercamiento al enfermo y favorecer un verdadero encuentro 
con el enfermo que le toca cuidar. Esta es nuestra tarea; la de acompañar la 
experiencia espiritual.

Con motivo de los 150 años de las apariciones se han renovado algunas cosas 
de la peregrinación. Para dar la oportunidad de vivir tiempos fuertes, se han 
elaborado  actividades  distintas  para  las  distintas  edades  y  situaciones  de 
vida. La peregrinación ha puesto el acento en la  pastoral de jóvenes  y ha 
desarrollado un aspecto en torno a la pastoral de la familia. De esta manera, 
desde hace dos años, padres e hijos desde los 6 meses hasta los 14 años, 
pueden elegir entre cinco peregrinaciones que con sus programas adaptados 
les permite vivir una experiencia rica y provechosa. La pastoral de la familia 
se hace cargo de la coordinación y de la organización de los tiempos fuertes: 
comida de las familias, eucaristía  para los niños, compartir de la Palabra en 
la Eucaristía de la Asunción y velada familiar festiva.

Como Religiosas de la  Asunción, compartimos nuestro deseo de educación 
dando responsabilidades a los jóvenes que se ocupan de los niños durante la 
peregrinación. Esta tarea de acompañamiento nos ha proporcionado tiempos 
de  catequesis  para  jóvenes  y  adultos  y  muchos  momentos  de  encuentros 
personales,  de  trabajo  compartido  en  la  alegría  unas  veces  y  con  las 
dificultades propias de la juventud otras. Les ayudamos sobre todo para que 
sean capaces de hacer que los niños vivan la experiencia de Jesucristo que 
ellos  mismos  han  podido  tener   en  su  propia  vida.  Esta  experiencia, 
impregnada de de nuestra cultura en este siglo  XXI… sed de relaciones e 
individualismo,  sed  de  lo  inmediato  y  necesidad  de  anticipar,  sed  de 
profundidad  y  sensibilidad  que  da  mucha  importancia  a  la  imagen,  a  la 
música, al ruido, etc…

Peregrinación Nacional del 2008

Nuestra casa de Lourdes adquiere su lugar en el servicio a la peregrinación, 
acogiendo familias y religiosos/as de las familias de la Asunción. Durante esos 
días. Con algunas hermanas de  la casa, son los padres de familia los que 
organizan  la  casa,  incluida  la  vida  de  oración.  Hay  mucha  alegría  en  los 
distintos puestos gracias a la presencia de los niños.
Nuestro  jardín  también  fue  el  lugar  de  encuentro  fraterno  en  el  125 
aniversario de nuestra llegada a Lourdes, en torno a un vaso de amistad.

Este verano 2009, Sr. Verónica se encargaba de la pastoral de jóvenes y de 
las celebraciones litúrgicas. Sr. Hélène Rougée continuaba su actividad con 
los jóvenes camilleros, ayudándoles a superar las barreras de la enfermedad, 
para acompañar a  los  peregrinos  enfermos.  Sr.  Hélène Bureau y Sr.  Anne 
Flore apoyando a los animadores de la peregrinación de los niños, intentando 
siempre que sean responsables y autónomos, colaborando en la organización 
nacional.
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Celebrar, compartir, encontrarse con… Hacer una peregrinación es atreverse 
a implicarse personalmente en el servicio a la Iglesia. Hacer la peregrinación 
Nacional es reunir, no solamente los franceses en Lourdes, sino también vivir 
la experiencia de la internacionalidad y decir como familia Asunción: “¡Que 
venga tu reino!”

Que Nuestra Señora de Lourdes nos guíe hacia su Hijo.
Que su Buena Noticia sea llevada a todos.

Burdeos, el 11 de Febrero de 2010.

RIAD 2010 : Le dialogue avec les communautés évangéliques
Del 15 al 25 de julio 2010, cinco familias de la Asunción se reunirán por la 
quinta vez para preparar el Encuentro Internacional Asunción para el Dialogo 
(RIAD: Rencontre Internationale pour le Dialogue) que tendrá lugar en Brasil, 
sobre el tema: “El dialogo con las comunidades evangélicas”.

Las R.A. de Rio de Janeiro nos acogerán. El padre Michel Mallèvre, dominico, 
director  del  servicio  nacional  para  la  unidad  de  los  cristianos  junto  a  la 
Conferencia de los  Obispos  de Francia  de 2003  a 2009,  será  nuestro  hilo 
conductor, consejero  y  guía.  Su  colaboración  para  la  elaboración  del 
programa ha sido muy importante.

Como de  costumbre,  para  preparar  este  encuentro,  nuestro  equipo  RIAD, 
radicado en Paris (Jean François Petit, AA , Zoe Vandermersche OA , Isabelle 
Roux  RA)  trabajo  estrechamente  con  el  equipo  local  del  Brasil  (Marcos 
Antonio AA, Regina Maria Calvacanti RA, Fatima Silva de Carvalho OA).

Este evento reunirá unos cuarenta religiosos y religiosas esencialmente del 
continente  americano  pero  también  estarán  representados:  África,  Asia  y 
Europa.  Concerniente  a  las  RA,  menos  Isabelle  Roux  de  la  Provincia  de 
Francia, nueve hermanas de América Latina participaran al encuentro: Regina 
Cavalcanti,  Maria  Feixeira  Filho,  Carmo Parreira,  Ana  Regina  M.  Ishizuka, 
Raimunda Barbosa  Pereira  del  Brasil;  Mercedes Frogel  de  Argentina,  Zoilz 
Balbina Quichimbo de ¡ecuador, Francisca Cruz de América Central y Liliana 
Maria Isabel Nuñez de Méjico.

La  sesión  comenzara  con  la  aclaración  del  término:  “evangélico”,  ¿Qué 
entendemos  cuando  decimos:  “comunidades  evangélicas”?  Termino 
empleado,  ya  para  hablar  de  “sectas”,  como  para  nombrar  nuevos 
movimientos  religiosos,  Iglesias  “históricas”,  Iglesias  libres,  Iglesias  de 
fundamentalistas,  Iglesias  independientes,  pentecostistas,  bautistas, 
carismáticas...
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Michel Mallèvre, nos trazara el cuadro histórico a partir del siglo XVI hasta el  
siglo XXI, o sea del nacimiento a la diversificación de los evangélicos. Tres 
“olas” caracterizan esta evolución: Pentecostismo clásico, Pentecostismo de 
los  anglicanos,  protestantes  y  católicos:  “renovación  carismática”,  Neo- 
pentecostismo.  Cuyas  características  comunes  son:  el  biblicismo,  la 
centralidad de la Cruz, la conversión, el compromiso misionero…
Esta larga introducción nos llevara al terreno de nuestras experiencias. Cada 
participante compartirá una experiencia vivida en su lugar de inserción, para 
así  tener  una  percepción  mas  detallada  de  las  realidades  Norte  –  Sur, 
americanas,  asiáticas,  africanas  y  europeas.  Este  compartir  de  nuestras 
experiencias  se complementara con una visión más amplia,  planetaria  del 
fenómeno evangélico.

La tradicional jornada de inmersión, que representa un enorme trabajo de 
preparación por parte del equipo RIAD del Brasil, nos permitirá realizar el 
encuentro  con  las  pequeñas  comunidades  evangélicas  de  Rio  de  Janeiro. 
Iremos por grupos de 8 a 10 personas a las distintas comunidades: “Assamblea 
de Deus”, “Bola de Neve”, “Igreja Batista de Botafogo” “Igreja Evangelica 
Pentecostal Crista” “Universidad di Reino de Deus” “Internacional de Graça” 
“Igreja Maranata”... Este tiempo de inmersión nos permitirá captar mejor, el 
impacto que las comunidades evangélicas tienen a nivel histórico, social y 
teológico.  Luego  analizaremos  bajo  cuatro  ángulos,  las  razones  de  la 
expansión de las Iglesias evangélicas: la sociología del reclutamiento, el rol 
de lo económico (apoyo de Iglesias exteriores, acento puesto en el éxito o 
no),  la  colisión  con  el  poder  político  (elemento  de  ascensión  social, 
instrumentalización...) y el uso competitivo de los “mass-media”.
Este desarrollo tiene igualmente razones antropológicas y religiosas como la 
toma  en  cuenta  de  necesidades  humanas  (de  consideración,  curación, 
convivencia...),  la  estructuración  de  la  autoridad  (liderazgo  democrático, 
lugar de la mujer...) y el anuncio claro y sencillo de Jesucristo. Testimonios 
de hermanas: RA, PSA, OA, OrA, sobre el “lugar de la mujer”, complementara 
este informe.

El encuentro con las comunidades evangélicas nos cuestiona sobre nuestras 
propias actitudes pastorales en el seno de la Iglesia católica. El texto del 
Cardenal  Walter  Kasper  “El  Espíritu  Santo  y  el  dialogo  ecuménico  – 
Dimensiones  teológicas  y  practicas”,  (conferencia  dada  el  9/10/06  en  la 
Universidad Duquesne de Pittsbourg ) enriquecerá nuestra reflexión.

Al llegar a esta etapa de nuestro recorrido, el P. Michel Mallèvre, nuestro 
hilo conductor,  nos hará volver al corazón de nuestro sujeto: ¿Qué dialogo 
instaurar con estas Comunidades? ¿Qué bases? ¿Qué métodos? ¿Qué esta en 
juego?  Abordaremos  los  puntos  de  concordancia  y  de  disconformidad 
(sacramentos, eclesiología…) así como los lugares de contacto institucional: 
COE (Consejo Ecuménico de las Iglesias), Foro cristiano mundial... con sus 
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avances. Intentaremos captar cómo el encuentro con las Iglesias evangélicas 
no es tan solo de orden institucional sino tanbien “convivencial” y fraternal! 
Veremos  como compartir  mas  explícitamente  “mi  encuentro  personal  con 
Cristo”  que  es  esencial  al  dialogo.  Esto  podrá  hacerse  en  torno  a  un 
compartir:  nuestra  experiencia  espiritual,  la  Palabra  de  Dios,  acciones 
comunes, cuestiones practicas como la educación de los niños, parejas mixtas 
o la conversión...

El equipo RIAD local del Brasil, prepara un encuentro entre los participantes 
de  la  sesión  con  invitados  evangélicos.  Finalmente  antes  de  regresar  a 
nuestros lugares, tendremos un tiempo en congregación y en familia Asunción 
para hacer el balance de este encuentro, que abrirá sobre perspectivas de 
futuro, resoluciones locales y de cooperación.

El cariz fraternal durante las comidas, los trabajos en grupos, los testimonios, 
el descubrimiento de las realidades del Brasil  consolida los vínculos entre 
congregaciones y estimula nuestra complementariedad. 

Sœur Isabelle Roux, ra - Bondy, 20 février 2010

Quelques Evénements 

La colaboración en Assomption- Ensemble a Fleur des Neiges
En julio de 1995, la Asunción llegó a Fleur des Neiges, en Saint-Gervais Mont 
Blanc, una casa de reposo y de convalecencia llevada hasta entonces por los 
Jesuitas.

Sor  Hélène-Marie  y  la  comunidad  iban  a  dar  una  nueva  orientación  a  la 
misión: hacer de esta casa un lugar de vacaciones y también para renovarse, 
particularmente  abierto  a  las  familias.  De  la  animación  se  encargaría  un 
“Consejo de la Casa” formado por la Comunidad y algunos Amigos Laicos. Dos 
veces al año, este Consejo pone a punto las Orientaciones apostólicas, las 
actividades propuestas, la gestión y las finanzas. Cada miembro se implica en 
la animación de las propuestas: sesiones, retiros animación de los tiempos de 
vacaciones.
En 2005, en el momento de la reestructuración de la Provincia, el Consejo 
Provincial pidió a la Comunidad ir más lejos en la manera de compartir la 
animación de Fleur des Neiges y de imaginar una manera nueva de hacer 
Asunción-Juntos en esta casa de acogida.
Al mismo tiempo nacía el primer grupo de Asunción-Juntos que se llamó “El 
Triángulo  de  Oro”,  formado  por  los  Amigos  de  Lyon,  Chambéry  y  Saint-
Gervais. Con el fin de compartir la animación, en los momentos fuertes de 
acogida  vinieron  algunos  “Asociados”  durante  una  o  dos  semanas.  Eran 
Jóvenes que deseaban también vivir  una experiencia de cercanía con una 
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comunidad  religiosa,  compartiendo  al  mismo  tiempo  de  manera  activa  y 
concreta la animación y las tareas de la casa.

Desde el 2007 y el impulso dado por la Canonización de María-Eugenia, los 
Amigos de Asunción-Juntos llegaron a ser más numerosos y algunos pidieron 
vivir esta experiencia de Asociados. No están ahí para “echar una mano” o 
para “ayudar a las Hermanas”, incluso si los servicios que hacen son valiosos; 
quieren vivir al ritmo de la comunidad los tiempos de oración, de servicio, de 
encuentro y de descanso. Están para ser el “lazo” y el “enlace” entre los 
huéspedes y la comunidad. Cierto, Fleur des Neiges continúa acogiendo a los 
Jóvenes  que  lo  piden  incluso  si  los  Amigos  de  Asunción-Juntos  están  ya 
presentes. 

En  2009  hemos  tenido  la  suerte  de  acoger  a  una  “Asociada  Voluntaria 
Permanente” que acababa de jubilarse y que pasa buena parte de su tiempo 
en Fleur des Neiges que le gusta mucho. Marie-Christine Coulon venía a Fleur 
des Neiges casi desde la fundación y había sido “llamada” por Sor Hélène-
Marie  para  entrar  en  el  Consejo  de  la  Casa  en  1996.  Más  tarde  ha  sido 
“llamada” como referente laica para Asunción-Juntos en Francia.

“He  sentido  siempre  una  LLAMADA  a  la  que  era  totalmente  libre  de  
responder, con una propuesta a dar lo mejor de mi misma. No se trata de  
hacer un recorrido sin faltas, sino de dar lo mejor de sí mismo, a la escucha  
de los otros, para un proyecto común a fin de crecer juntos: se trata de una  
verdadera  colaboración,  de  un  servicio  que  se  puede  hacer  en  toda  
humildad,  con  el  apoyo  de  la  comunidad  y  la  mayoría  de  las  veces  con  
alegría.
Lo que yo aprecio en la dinámica de Asunción-Juntos es que “yo os siento  
verdaderamente Hermanas, yo me siento verdaderamente laica”. El hecho  
de  que  las  hermanas  afirmen  su  fe,  que participen  regularmente  en  los  
oficios sin zafarse… me admiran; las miro con sincera amistad, me siento  
diferente, me siento del exterior, me siento del mundo.
Pero  lo  que es  muy importante,  es  que el  asociado sea  verdaderamente  
parte activa de la comunidad y de su proyecto apostólico.”

Este  Proyecto  Apostólico  de  Fleur  des  Neiges  ¿cuál  es  y  a  qué  desafíos 
responde?
 Ante la falta de referencias, FDN propone reuniones de reflexión sobre la 

educación, la vida de fe, los valores, las relaciones familiares.
 Ante una vida trepidante, donde los matrimonios se encuentran a menudo 

desarticulados, FDN favorece la toma de conciencia de la necesidad de 
rehacerse, de unificarse, de saborear la belleza, el silencio. La atmósfera 
de  la  casa  con  la  oración  que  ritma  la  jornada,  permite  renovarse, 
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renovar las relaciones en el seno del matrimonio y de las familias, el  
intercambio en un clima sosegado y alegre.

 Ante una imagen de la Iglesia a menudo negativa, FDN permite descubrir 
otro  rostro  de  la  Iglesia  a  través  de  una  liturgia  sencilla,  hermosa  y 
adaptada,  y  de relaciones  interpersonales  respetuosas  de  las  distintas 
sensibilidades.

 Ante  una  imagen  de  la  vida  religiosa  a  menudo desconocida  y  que  a 
ciertos jóvenes les parece “extra-terrestre”, FDN ofrece el testimonio de 
una vida comunitaria de oración, de sencillez, de alegría y de cercanía; 
una armonía posible con personalidades diferentes.

 Ante niños solicitados por multitud de actividades, FDN despierta a la 
vida interior y a la libertad apreciando la Palabra de Dios gracias a la 
escuela de oración.

 Ante  soledades  insufribles,  FDN  es  un  lugar  donde  se  pueden  crear 
relaciones  conviviales  entre  generaciones,  vocaciones  y  ambientes 
diversos.

Hoy sentimos que Fleur des Neiges es un espacio especial donde las personas 
pueden formarse, tomar la palabra, construirse y dejarse transformar.

“Juntos, laicos y religiosas, experimentamos nuestra complementariedad y  
somos conscientes de vivir la comunión en la diversidad. La mirada orientada  
hacia las mismas realidades, juntos, trabajamos en transformar la sociedad…  
A  través  de  lo  vivido  con  los  laicos,  reconocemos  que  el  carisma  de  la  
Asunción se ha enriquecido y encarnado de manera nueva en el mundo de  
hoy.” (Ficha Asunción-Juntos, cap. 2006).

125º Aniversario de la Casa de Lourdes
El 28 de febrero de 2009 la Asunción de Lourdes celebraba su 125 aniversario.  
Un centenar de amigos estuvieron presentes en este día tan señalado.
La  acogida,  muy  individualizada,  permitía  a  cada  persona  presentarse 
mediante un distintivo; cada uno recibía también una carpeta para guardar 
los diferentes documentos que iría recibiendo a lo largo de la jornada – dicha 
carpeta era de diferentes colores, detalle muy importante para el resto del 
día-.
La casa de Lourdes se ha visto involucrada en numerosas y diversas obras de 
misión. Sor Thérèse Maylis hizo la narración de su historia desde que Madre 
María Eugenia se la compró a las Benedictinas del Santísimo Sacramento en 
1884, hasta su misión actual como Centro de Espiritualidad, de Acogida y de 
Formación. Todos los asistentes se sintieron entusiasmados por el relato de 
nuestra archivista, apasionante, vivaz, lleno de detalles y de anécdotas que 
permitieron revivir la época con realismo.
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Luego  cada  participante  fue  invitado,  según  el  color  de  su  carpeta,  a 
participar en uno de los 4 talleres diferentes. El objetivo era proporcionar 
formación sobre el tema del taller ya que se trataba de dar un contenido, y  
esto bajo una forma deliberadamente animada y dinámica. 

Taller 1: el Centro
Objetivo: descubrir esta magnífica casa.
 -  anclada  en  un  lugar:  Lourdes,  un  lugar de peregrinación a la  vez que 
arraigado en una Iglesia  local.  Un lugar espiritual  y al mismo tiempo una 
organización que atañe a asalariados, a jóvenes en prácticas, a voluntarios y 
huéspedes. Un lugar de colaboración laicos\religiosas. Estos son los tres ejes 
que fueron evocados y desarrollados por los animadores del taller.
-  Anclada  en  una  época:  a  la  escucha  de  las  diferentes  realidades  que 
configuran  la  sociedad  actual.  En  esta  segunda  parte  los  animadores  del 
taller solicitaban la creatividad de las personas empleando diferentes viñetas 
donde  estaban  dibujadas  situaciones  de  la  sociedad  actual:  cristianos 
comprometidos  en  la  Iglesia,  cristianos  de  nombre,  creyentes  no-
practicantes, cristianos al margen, en el umbral, divorciados vueltos a casar, 
buscadores de sentido, humanistas, jóvenes etc. Se pidió a los participantes 
que aportaran sus ideas sobre cómo llegar a todos estos sectores.

Taller 2: un centro de espiritualidad
Se puso el énfasis en la oración de adoración. La primera parte del taller 
consistió en explicar brevemente qué es la oración de adoración. Luego se les 
invitó  a  vivir  una  experiencia  de  oración  personal  ante  el  Santísimo 
Sacramento.

Taller 3: un centro de acogida
Acoger: hacer que las personas se sientan a gusto en nuestra casa (recorrido 
de la casa) estar a la escucha de las necesidades; - ser correa de transmisión 
y por consiguiente conocer muy bien los Santuarios y sus ofertas. - favorecer 
los intercambios: presentar a las personas unas a otras.
Para presentar bien este sentido de acogida, los animadores propusieron a los 
participantes un power point sobre la casa seguido de un breve debate.

Taller 4: un centro de formación
La formación en la Asunción pretende realizar la llegada del reino de Dios en 
nosotros y en nuestro entorno. El objetivo de este taller era presentar la 
educación transformadora. Los participantes fueron reagrupados en 4 grupos 
alrededor de una enorme silueta sobre la cual estaban señalados 7 aspectos 
centrales: Todo ser es único, Fe personal, Tener puntos de referencia, Amor 
a  la  verdad,  Mantener  el  rumbo,  Vivir  la  realidad,  Llamada  a  una 
transformación de la sociedad mediante una transformación personal, Formar 
personalidades sólidas. 
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Recibieron diferentes frases de Mª Eugenia para colocarlas colocar al lado de 
estos ejes; este pequeño juego les permitió intercambiar sobre el carisma de 
Mª Eugenia.

Al final de este itinerario, nos reunimos todos en la capilla para celebrar la 
Eucaristía, momento fuerte de este día. Celebraron Monseñor Perrier, obispo 
de  Tarbes-Lourdes,  Monseñor  Bonfils  -  muy  cercano  a  la  Asunción  y 
numerosos sacerdotes amigos nuestros.
Fue seguida de una excelente comida donde hubo que añadir cubiertos ya 
que había más convidados de los previstos. La alegría se reflejaba en todos 
los  rostros.  En  el  momento  de  los  postres  hubo  una  propuesta:  los 
participantes podían escribir sobre una gran ficha verde y otra ficha roja, los  
deseos,  los  sueños  que  deseaban  expresar  para  esta  casa,  añadiendo  el 
compromiso concreto que estaban dispuestos a realizar, para que sus deseos 
no quedasen en agua de borrajas…… Luego estas fichas fueron pegadas sobre 
un gran tablero (especie de fresco de 8 m por 1,50 m.)

Como colofón a este día Soeur Christine, provincial de Francia, nos recordó la 
riqueza de una comunidad en el corazón de la casa y nos hizo caer en la 
cuenta  hasta  qué  punto  Asunción-Juntos  es  ya  una  realidad  que  debe 
continuar desarrollándose y dando frutos. 

La Comunidad y los amigos de Lourdes

"24 horas en la casa de las hermanas " para l@s alumn@s de la 
secundaria del Instituto de la Asunción-Bondy

Hace tres años, Emilia, una alumna franco-irlandesa en clase de 4ème, pidió 
que  organicemos  algo  para  los  alumnos  de  la  secundaria,  "  por  ejemplo, 
dormir una noche en la casa de las hermanas." La propuesta fue acogida por 
las hermanas y, en comunión con la comunidad del noviciado europeo, cuya 
casa es más grande que la nuestra, organizamos las primeras "24 horas en la 
casa de las hermanas " para alumnos voluntarios de 4ème y de 6ème (entre 11 y 
13 años). Los invitamos a compartir nuestra vida diaria: la oración, la cocina, 
la limpieza, nuestros encuentros, y previmos un taller más específico a su 
edad. Es un hermoso apostolado compartido entre nuestras dos comunidades 
de “Pavillons-sous-Bois” y de “Bondy”.

Estas “24 horas” comienzan el viernes después de la escuela, vamos juntos a 
la comunidad de Bondy que está a un cuarto de hora a pie del colegio, allí 
encontramos toda la comunidad y compartimos la merienda, una visita de la 
casa, un juego en el jardín, una breve presentación del libro de los salmos 
luego rezamos las vísperas.  Después el " grupo alegre " se va en autobús para 
la  comunidad  del  noviciado  ubicada  en  la  ciudad  vecina…  ¡la  aventura 
continua! Nos acogen en el noviciado con un pequeño juego para conocernos, 
luego cenamos y después de la vajilla y la instalación en las habitaciones, es 
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el  ensayo  de  algunos  himnos o  antífonas  para  la  misa  y  los  laúdes de  la 
mañana del sábado.

La  mañana  del  sábado  pasa  rápidamente  con  las  compras,  la  cocina,  la 
limpieza. Después del oficio de las lecturas y la comida, hay este taller - 
confección de un icono o de una pulsera cuyas perlas permiten memorizar la 
vida de Jesús - por supuesto, la merienda y los tiempos de juego en el jardín, 
un tiempo de relectura  escrita  personal  (¿Qué descubrí  durante estas  "24 
horas en la casa de las hermanas"? ¿Qué me gustó? ¿Qué es lo que fue más 
difícil? ¿Qué quiero decirle al Señor? Esta última cuestión es compartida en 
las preces de las vísperas). Los padres se unen a nosotros para las Vísperas, y 
la cena si se pueden quedar. Los oficios son alegres y los jóvenes participan 
en la música por sus talentos variados (cantos, flauta, percusiones).

Ayudantes para la vajilla…. Taller « de icono »

El primer año fueron cincos alumnos, el segundo siete, que se integraron muy 
fácilmente  en  nuestras  actividades,  en  la  mañana  del  sábado estando  un 
tiempo en el Socorro Católico al momento del "café-sonrisa", compartiendo la 
sopa del viernes por la noche en Cuaresma con el grupo de los jóvenes de 18-
30  años.  Les  gusta  cocinar,  preparar  la  capilla,  ir  al  mercado  con  las 
hermanas  y  descubren que ¡"las  hermanas  viven  como los  demás,  incluso 
comen pizza y rezan mucho! "

En enero de 2010, los jóvenes eran siete: 3 chicos y 4 chicas, todos en 6ème 

(11 años). Hubo algo que nos llamó la atención con el grupo de este año: 
muchos no conocían nada de lo religioso: ni la oración del Padre Nuestro, ni 
hacer la señal de la cruz... Todo fue descubrimiento para ellos. Dos de las 
chicas, Elena y Maurianne, forman parte del grupo de los catecúmenos del 
colegio, se están preparando para el bautismo en Pascua 2011, y Mickael, que 
se declaraba "cristiano y bien en su piel" en el momento del pequeño juego 
para  conocernos,  pidió  lo  que  había  que  hacer  para  comulgar,  y  nos 
enteramos más  tarde  que  no  estaba  bautizado;  él  también  va  pues  a 
comenzar el catecumenado…

Diez días más tarde, los jóvenes participaron en la preparación de la misa del 
mes de febrero con el Padre Marco (que acompaña la pastoral en nuestra 
Institución),fue una oportunidad para volver a hablar  de estas  "24 horas"; 
después de la misa comimos juntos en el self-service de los alumnos, con 
Théonisa  e  Isabel,  novicios  de  Francia  y  de  Inglaterra,  con  motivo  de 
intercambiar noticias y hablar sobre la preparación para el sacramento.
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Incluso si este es el primer año, de los tres anteriores, que tenemos tantos 
catecúmenos,  esto  nos  parece  bastante  característico  de  los  jóvenes  que 
tenemos en la  escuela ahora:  los  padres  no han sido bautizados,  a veces 
están sorprendidos por la petición de su niño de participar en esta propuesta 
de las “24horas”, los niños no tienen ningún conocimiento pero están abiertos 
y  deseosos  de  conocer.  Propuestas  de  participación  a  la  misa,  talleres 
basados en el voluntariado en la Primaria, hablar de María Eugenia,… ¿Cuáles 
fueron los testimonios, los encuentros de dónde brota ese deseo benevolente 
que les lleva a la acción? No lo sabemos. Otro es él que siembra, otro él que 
cosecha,  pero  es  Dios  quien  da  el  crecimiento  y  somos  sólo  unas 
colaboradoras que nos sorprendemos al mirar la obra del Espíritu.

En la capilla Los jóvenes con algunas personas al "  
café sourire "

Laura para las 2 comunidades de Bondy y de Pavillons sous bois.
Otras fotos …

La casa de Cannes
En 2009, después de varios años de reflexión y de discernimiento, la Provincia 
de Francia decidió retirarse de la casa de Cannes (Lochabair).
Antes  de  hablar  de  su  cierre,  vamos  a  evocar  la  historia  de  esta  casa 
situándola en la historia de la Congregación.

La fundación de Cannes se hizo en 1879, a los 40 años de la fundación de la  
Congregación. Era la décima fundación en Francia, la 16º de la Congregación, 
después de África del Sur (1849), Inglaterra (1850), España (1865) y Nueva 
Caledonia (1873). En aquella época, la misión del Cabo había vivido en 1852 
una ruptura con la Casa Madre, y la misión de Nueva Caledonia había durado 
sólo 3 años. La última fundación anterior a Cannes fue Ramsgate (1878), que 
tuvo como Superiora a M. Marie de la Nativité quien al año siguiente sería 
también la fundadora de Cannes, Priorato de Nuestra Señora del Perpetuo 
Socorro.

El proyecto de Cannes, deseado por M. María-Eugenia, había sido gestionado 
por una amiga influyente, la duquesa de Vallombreuse, y por el obispo de 
Fréjus y Toulon, monseñor Terris. Las Religiosas de la Asunción asumían el 
relevo  de  las  Présentines,  congregación  diocesana  del  Var,  que  habían 
fundado un internado de chicas en Cannes en 1863. La primera piedra de la 
casa había sido puesta en 1865, en una finca de 2 hectáreas. Por parte de La 
Asunción se establecerían un internado, una escuela gratuita y una pensión 
de señoras.
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La Superiora llegó el 26 de septiembre de 1879 y el 3 de Octubre se celebró 
la  1ª  Misa.  El  13 de noviembre fue la  llegada de la  1ª  alumna, el  20 de 
noviembre de las primeras señoras pensionistas, y el 18 de octubre del año 
siguiente tuvo lugar la inauguración de una escuela gratuita. A lo largo de los 
años, los locales se fueron progresivamente transformando y se consolidaron 
las relaciones fraternas con la comunidad de Niza, Priorato de Nuestra Señora 
de la Consolación (1868).

El registro de matrícula de inscripción de las alumnas recoge la existencia de 
varias nacionalidades: inglesas, australianas, irlandesas, canadienses, rusas, 
polacas… Entre la escuela y el internado se crearon enseguida relaciones de 
amistad.  Desde  el  principio,  se  reciben  numerosas  visitas  de  sacerdotes, 
obispos, de Francia o del extranjero, y por supuesto, de los padres de la 
Asunción,  especialmente  del  padre  Picard,  sucesor  del  padre  de  Alzon, 
muerto en 1880, y el de “alumnistes” (futuros religiosos).

Entre las señoras pensionistas, la Sra. Viuda de Ursel, Isabelle de Clermont 
Tonnerre, permaneció ocho años en Cannes en razón de la educación de su 
hija  Caroline.  Formaba  parte  de  la  Tercera-Orden,  muy  cercana  de  la 
Superiora y de madre Teresa-Emmanuel. En 1896 fundó la Congregación de 
Orantes de la Asunción. Sus hermanas consideran Cannes uno de los lugares 
significativos de su historia.

Desde antes de 1883, M. Thérèse-Emmanuel pasaba ya largas temporadas de 
invierno en Cannes a causa de su salud. En septiembre del año 1883, tras 
recibir  un  indulto  de  Roma,  se  ubicó  allí,  bajo  su  dirección,  un  segundo 
noviciado de lengua inglesa. En lo sucesivo, Cannes fue considerado como un 
segundo Auteuil, con todas las ceremonias de toma de hábito y de profesión, 
con  frecuentes  visitas  y  estancias  de  M.  María-Eugenia,  tanto  en 
circunstancias de encuentros alegres como en momentos de dificultades y de 
pena. El más importante de éstos tuvo lugar en octubre de 1885 con motivo 
de la salida de la Congregación de la Superiora, M. Marie de la Nativité. Esta 
salida, seguida de sucesivos regresos y comienzos hasta la ruptura definitiva 
en  diciembre,  acarreó  como  consecuencias  las  dificultades  con  el  padre 
Picard,  la  convocatoria  de  un  Capítulo  especial  en  1886  para  regular  la 
cuestión del gobierno, las incomprensiones y sufrimientos mutuos. Mientras 
tanto la salud de M. María-Eugenia se deterioraba y afloraban las tensiones 
entre las hermanas. De M. Marie de la Nativité, - en lo sucesivo Florence - M. 
María-Eugenia no llegó a conocer que , tras 20 años de inestabilidad, vivió 
una conversión profunda y llevó una vida penitente durante 26 años en una 
comunidad del Buen Pastor en Inglaterra (Partage-Auteuil n ° 12, Un milagro 
de la gracia, por Soeur Jeanne-Marie, y Coloquio ínter-Asunción 2004).

En 1888, M. María-Eugenia fue a Roma para presentar la última redacción de 
las  Constituciones.  Se  detuvo  en  Cannes,  donde M.  Thérèse-Emmanuel  se 

25



encontraba enferma, aunque con la esperanza de regresar a Auteuil en mayo. 
La noticia de la aprobación de las Constituciones por el Papa León XIII, el 11  
de abril de 1888, fue inmediatamente transmitida por telegrama a Auteuil y a 
Cannes y fue acogida con alegría. Pero cuando a finales de mes M. María-
Eugenia  volvió  a  Cannes,  M.  Thérèse-Emmanuel  vivía  ya  sus  últimos días. 
Pudo sin embargo recibir el texto de las Constituciones, aprobado y bendito, 
como sello de la Iglesia que ratificaba un trabajo largo y común. Velada por 
M.  María-Eugenia  hasta  el  último  momento,  M.  Thérèse-Emmanuel  se 
extinguió en la noche del 2 al 3 de mayo 1888,  a los 71 años.  M. María-
Eugenia  le  cerró  los  ojos,  y  de  madrugada  le  ofreció  un  ramo  de  rosas 
cortadas en el jardín.

La capilla, la sala de comunidad, los locales diversos, el jardín, guardan la 
memoria de M. Thérèse-Emmanuel. A lo lejos divisaba el Esterel. En algunas 
de sus notas, hace alusión a él: a veces radiante, y otras velado, como ocurre 
en nuestro camino espiritual. El féretro de M. Thérèse-Emmanuel se quedó en 
la cripta de Cannes hasta julio de 1888, luego fue trasladado al parque de 
Auteuil.

En  el  marco  de  las  leyes  que  a  principios  del  siglo  XX  afectaron  a  las 
congregaciones religiosas, la propiedad de Cannes fue confiscada y subastada 
1902-1903.  Fue  rescatada  por  una  bienhechora  adinerada  que  vivía  en 
Londres. La comunidad se estableció como arrendataria y pudo continuar sus 
obras, a pesar de la prohibición de enseñar hecha a las congregaciones en 
1904, y gracias al apoyo del obispo, Monseñor Chapon.
En diciembre de 1906, la Congregación era disuelta y en ocho días se tuvieron 
que abandonar las casas. El 30, una ordenanza del inspector de la Academia 
obligó  a  cerrar  la  puerta  exterior  de la  capilla  dejando entrar  sólo  a  las 
señoras y las alumnas de la casa.
El 3 de enero de 1907, las alumnas de la escuela volvieron, muy numerosas.  
Los  amigos  y  la  municipalidad,  muy  condescendiente,  negociaron  con  el 
ministro.  Se  concedió  una  moratoria,  prolongada  hasta  finales  de  julio. 
Entonces  las  alumnas  se  fueron  a  Bordighera,  mientras  que  las  señoras 
pensionistas y la escuela gratuita permanecían allí. La dirección de la casa 
fue asumida por una hermana de M. Marie-Célestine, y se le dio a la casa el 
nombre escocés de Lochabair. Más tarde, tomó el relevo en la dirección Mme. 
Poninska, madre de Anita y de Inés, educadoras en Lübeck.

En  1920  algunas  hermanas  vestidas  de  calle,  volvieron  a  la  pensión  de 
señoras.  En  septiembre  de  1924  tuvo  lugar  en  Cannes  la  reapertura  del 
externado  y  del  internado.  Durante  la  guerra  de  1939-1940,  la  casa  fue 
transformada en ambulatorio. Su dirección, siempre en el mismo lugar, se 
cambió por avenue du Commandant Bret (en lugar de Quartier Terrefial).
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Desde su fundación, la casa de Cannes ha sufrido muchos cambios, aquellos 
inherentes a la vida que evoluciona, intentando siempre dar respuesta a la 
necesidades y a las llamadas del momento. Las Superioras y las comunidades 
sucesivas contribuyeron a darle su estilo y aspecto actual. Su historia ha ido 
de par con los acontecimientos de la Congregación hasta nuestros días.

En  1979,  el  centenario  de  la  casa  de  Cannes  fue  celebrado  con  gran 
participación  de  antiguas  alumnas.  En  el  parque,  el  árbol  del  centenario 
mantendrá su memoria.

En 1988, la Provincia celebró en Cannes el centenario de la muerte de M. 
Thérèse-Emmanuel.  Había  entonces  entre  las  señoras  pensionistas  una 
antigua  alumna  de  112  años  que  celebrara  el  centenario  de  su  primera 
comunión. Se acordaba del nombre de las Madres y del de sus compañeras de 
entonces, pero no del de la hermana sentada a su lado a quién se lo preguntó 
varias veces. 

Desde la fundación de la Tutela en 1990, Cannes ha sido la sede de múltiples 
reuniones,  asambleas,  coloquios,  congreso  educativo.  El  CIMEM  (Centro 
Internacional  María-Eugenia  Milleret)  dio  acogida  a  variados  cursos  de 
formación. En 1998, tuvo lugar en Cannes el congreso educativo, con motivo 
del centenario de la muerte de M. María-Eugenia.

En 2008-2009,  las hermanas estaban todavía comprometidas en la  escuela 
primaria, en la residencia de estudiantes y en el centro de formación CIMEM. 
Pero durante los dos años anteriores, los requerimientos de seguridad, las 
exigencias de gestión y las obligaciones inherentes a un centro de formación 
se multiplicaron hasta tal punto que fue preciso retirar la comunidad y cerrar 
el  CIMEM. La escuela continúa como antes,  bajo la  Tutela de Assomption 
France. 

Paralelamente, un proyecto se está llevando a cabo en Lyon: tres hermanas 
ya están en esa misión, en unión con la Iglesia diocesana. Han ido conociendo 
varios  barrios  teniendo como objetivo una posible  nueva inserción  en esa 
aglomeración. 

 La Provincia vive pues el cierre de Cannes como una pérdida y como una 
simiente de vida. (Cf. texto de comunicación a las antiguas alumnas en la 
revista  Assomption  et  ses  œuvres)   Los  Anales  de  Cannes,  casa  de  M. 
Thérèse-Emmanuel,  conservan  los  recuerdos  vivos  del  pasado,  reciente  o 
cercano. Y el blog de la misión de Lyon proyecta sobre el futuro.

Sœur Thérèse-Maylis, Enero de 2010

La vie en proximité avec des populations
27



En COMPIEGNE
La ciudad de  Compiègne acoge  a personas  nacidas  de países  extranjeros, 
venidas  desde  hace  tiempo,  para  trabajar  en las  fábricas,  algunas  de  las 
cuales están cerradas hoy. 
Las mujeres no tuvieron la posibilidad de ser alfabetizadas, quedándose en la 
casa  para  educar  a  los  niños.  Una  experiencia  iniciada  este  año fue  una 
respuesta  a  una  necesidad  que  se  manifestó:  conocer  mejor  el  idioma 
francés, saber leer, escribir esa lengua  para un " vivir mejor " en el diario. 
¿Cómo  integrarse  en  la  vida  en  Francia  sin  estas  bases  esenciales  y 
necesarias?
El Socorro Católico y la Asociación " Ricochets des savoirs " (intercambios de 
conocimientos diferentes) establecieron una ayuda mutua en este sentido.

Tres Hermanas de nuestra Comunidad están involucradas en   este tipo de 
apostolado. Un grupo recibe a mujeres individualmente que quieren sobre 
todo hablar correctamente; otro grupo acoge a mujeres que hablan pero no 
saben leer ni escribir; otro grupo ya adquirió las bases de francés y sigue el 
curso de alfabetización.
El objetivo de este tercer grupo es ayudarles a pasar el “C.F. G.” (Certificado 
de lengua extranjera) que les permitirá encontrar un empleo y certificar el 
conocimiento de los distintos servicios que existen en la ciudad. De hecho, 
insistimos para que descubran todo lo que existe en la ciudad, en términos de 
transportes,  de  correo,  de  Seguridad  Social,  de  Ayuntamiento  y  de 
Organismos que se encargan de ellos (apoyo a la vivienda, a las gestiones 
administrativas, etc.)

Dos  Hermanas  trabajan  también  como  voluntarias,  a  la  acogida  de  los 
migrantes  y  de  las  personas  en  dificultad  cuyo  número  se  aumenta 
regularmente,  (lo  que) eso nos  permite entender (comprender)  mejor sus 
situaciones y condiciones de vida.
A través de esta experiencia vivimosnuestra misión educativa, y transmitimos 
lo que María-Eugenia quería: tejiendo lazos con las personas, construimos un 
mundo mejor, en " nuestra pequeña esfera " lugar de Gloria para Dios.

LYON
Lyon  es  una  ciudad  con  mucha  vida,  en  plena  expansión  y  cambio.  Te 
encuentras  con  toda  clase  de  personas,  de  culturas,  de  ambientes,  y  de 
generaciones.

En el marco de una posible fundación en alguno de esos barrios, intentamos 
descubrir  el  entramado  social  y  las  relaciones  que  existen  o  queremos 
proponer.  Por  ello,  la  hermana  Claude  Eugénie  va  cada  semana,  como 
voluntaria  a  un  Centro  Social  del  Ayuntamiento.  Se  compromete 
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fundamentalmente  en  la  enseñanza  de  la  lengua  francesa  a  adultos  que 
vienen de unos 20 países. Algunos no tienen ninguna noción, ni de la lengua, 
ni de nuestra escritura, porque eran analfabetos en su propio país y otros 
saben leer y escribir, pero con una escritura diferente a la nuestra. A todos 
ellos  pretendemos  prepararles  para  un  examen,  con  el  fin  de  darles  la 
posibilidad de encontrar trabajo más fácilmente. Para ello trabajan juntos el 
Centro y la oficina de Empleo.

Otras necesidades en este mismo centro:
Algunos voluntarios no tienen ningún tipo de formación y quieren aplicar con 
adultos el método que con ellos aplicaron en la escuela primaria. Hay que 
hacer un trabajo importante con ellos para que sean capaces de adaptar el 
método de alfabetización de adultos a los adultos que tenemos.

Necesidad  de  pensar  en  otro  tipo  de  formación:  la  de  los  estudiantes 
voluntarios que ayudan en el apoyo escolar de los niños que no tienen ayuda 
en casa. La buena voluntad no basta, puesto que explicar las cosas complejas 
de  una  manera  sencilla  no  es  fácil  cuando  uno  está  haciendo  estudios 
superiores.

Con estos ejemplos sobre las necesidades que vemos, se puede percibir que 
están en la línea de nuestra misión de educación y de nuestro deseo de crear 
lazos  con  los  distintos  ambientes  y  entre  ellos.  Estas  llamadas  y  otras 
parecidas nos llegan de los distintos lugares que intentamos conocer y nos 
encontramos a gusto en ellos.
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1.2. 1.2. La Provincia de La Provincia de     InglaterraInglaterra      

Cuando en 1850 M. Mª Eugenia envió a M. Thérèse Emmanuel y un puñado de 
hermanas a Richmond en Yorkshire. La intención era para que vieran nuestra 
vida de la Asunción lo más plenamente posible y para ofrecer la fe. Estos 
siguen siendo nuestros objetivos ciento sesenta años después, en un mundo 
muy diferente. Desafiadas por la deshumanización de nuestra sociedad, la 
fragmentación de la vida, los valores y la identidad y el derrumbamiento de 
las  estructuras,  queremos  ayudar  a  la  gente  a  conocer  a  Dios,  a  tener 
esperanza  y  a  ser  plenamente humanos en un mundo global.  Lejos  de la 
belleza  de  Yorkshire,  ahora  nos  encontramos  mayormente  en  inserciones 
urbanas.

Nuestra  Provincia  no  ha  ido  despacio  para  moverse  hacia  la 
“Reestructuración”.  Estos  últimos  años  hemos  tenido  un  desprendimiento 
radical de dos sitios que han sido muy queridos para nosotras: Hengrave con 
su comunidad ecuménica y  Lochyside en los Highlands de Escocia. Después 
siguieron los cinco largos años de negociaciones con los Jesuitas para la venta 
de  la  mayor  parte  de  la  propiedad  de  Kensington  para  la  facultad  de 
Heythrop. También hemos recolocado a la comunidad de Poplar más hacia el 
Este en Wanstead. El perfil de la Provincia ha cambiado efectivamente. Sin 
embargo, nos ha animado mucho la visita de Diana y Marie Emmanuel en 
2007. Ellas nos dijeron que habíamos tomado unas decisiones muy valientes, 
afrontando las cosas honradamente, y que estábamos empezando a ver los 
resultados de haber ajustado los planes y reestructurado las comunidades. 
Diana dijo que la Provincia testimonia los valores esenciales y ofrece una 
alternativa al deterioro que existe hoy día en el cuidado de unos a otros. Su 
inserción  y  solidaridad  demuestran  que  otro  mundo  es  posible.  Esto  nos 
animó enormemente porque es justo lo que estamos intentando hacer, de 
diferentes maneras pero en todas nuestras comunidades.

En  el  norte  de  Inglaterra,  en  Newcastel,  donde  el  desempleo  ha  traído 
privaciones  y  pobreza  durante  muchos  años,  la  tres  hermanas  viven  en 
Comunidad  con  dos  hermanos  de  La  Salle.  Cerca,  en  una  casa  de  su 
propiedad, viven un grupo de voluntarios que comparte sus actividades y una 
parte de su vida comunitaria. “Kids Kabin”: Un proyecto de Artes y Oficios en 
horas extra escolares, es un ejemplo brillante de lo que se puede hacer para 
dar  esperanza  a  un  vecindario  conocido  como  destructivo  y 
desesperado.”Hagamos sin descanso” ha sido el lema de los Kid Kabin desde 
que  las  hermanas  lo  iniciaron  en  1993.  Ahora  siguen  desarrollando  ideas 
nuevas  y  emocionantes  bajo  la  dirección  de  laicos  pero  aún  dentro  del 
alcance de nuestro entorno.  La comunidad está involucrada en la Acción 
contra la Pobreza de la Iglesia, una asociación Ecuménica de justicia Social y 
Caridad, que se dedica a aliviar la pobreza en el Reino Unido. Ayuda a las  
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personas  que  están  en  la  pobreza  a  desarrollar  sistemas  de  vida  más 
sostenibles, les dan una voz y movilizan a las iglesias a trabajar juntas para 
vencer  a  la  pobreza.  Las  hermanas  y  los  voluntarios  también  ayudan  en 
actividades para con los mayores y los refugiados.

 El  Apostolado  de  Oxford,  fundada  en  un  principio  como  casa  para 
estudiantes en un sitio llamado Headington, a las afueras de la ciudad, se ha 
diversificado. Una parte de la casa todavía tiene estudiantes viviendo en ella, 
y una hermana comparte el trabajo de capellanía en la Universidad de Oxford 
Brookes.  En  el  espacio  local,  las  hermanas  están  metidas  en  grupos  de 
oración y de estudio de Las Escrituras, visitan hospitales y apoyan a los que 
buscan asilo. En este momento nuestra segunda novicia está en la comunidad 
de Oxford y se beneficia de los cursos en Blackfriars, la casa de estudios de 
los Dominicos.
La comunidad de Oxford es una de las comunidades que se alegra de recibir a 
las hermanas que vienen del extranjero para hacer estudios o para mejorar su 
inglés. Estamos cogiendo fama de hospitalidad y de ser acogedoras lo que nos 
gusta  mucho.  Esto  también  se  está  extendiendo  a  hermanas  de  otras 
congregaciones. En este momento, en Kensington están encantadas de tener 
a una hermana de Burmense viviendo con nosotras y estudiando nuestra vida, 
mientras se prepara para iniciar una nueva Congregación con un Obispo local 
a su regreso a Burma, en primavera.

Kensington,  nuestra comunidad más antigua,  en estos  nuevos  tiempos ha 
estado, a lo largo del año pasado, mientras duró la venta que mencionamos 
anteriormente, en un estado de transición. Sigue siendo la casa Provincial 
pero está en el proceso de cambiar el “hogar” de la comunidad a una casa 
más pequeña que antes la ocupaban los estudiantes. Esto debería dejar el 
edificio más grande del convento disponible para un nuevo apostolado que de 
momento está en estado de planificación, pero que se prevé usarlo en cosas 
sencillas como días de retiro para jóvenes. La capilla sigue siendo nuestra 
pero por supuesto la compartiremos con Heythrop College. Los miembros de 
la comunidad están comprometidos en distintas clases de apostolado, desde 
la  enseñanza  formal  a  relaciones  interreligiosas,  y  desde  Pax  Christi  al 
Servicio  de  Refugiados  de  los  jesuitas.  Tenemos  una  relación  cordial  con 
nuestros vecinos Jesuitas y ¡no hay muros  entre las  diferentes  partes del 
campus ¡

La  Canonización fue un tiempo de gracia y la presencia de tantas antiguas 
alumnas, estudiantes, amigos y conocidos nos hizo darnos cuenta del impacto 
tan grande que ha dejado la Provincia, y a través de ella, en la vida de las 
personas. En nuestra celebración Inglesa, se remarcó la “fe inteligente” de 
Mª Eugenia y de la Asunción, lo que nos hizo sentir muy orgullosas de nuestra 
herencia.  
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En este momento la  comunidad de St. Catherine, de hermanas mayores y 
enfermas todavía permanece al otro lado del jardín; sin embargo también 
ellas se van a mudar. Estamos negociando con los Hermanos Hospitalarios de 
San Juan de Dios el tener una casa en su nueva ampliación en Darlington, a  
una media hora de Newcastle y donde muchos de nuestros antiguos amigos de 
Richmond viven todavía. St. Catherine tiene un sitio muy especial en nuestros 
corazones y es parte muy importante en nuestra Provincia. Diana señaló que 
las hermanas mayores se están uniendo a la gran masa de “migrantes”. Su 
confianza en Dios les ayuda a ser fundadoras una vez más.

Las hermanas de Wanstead, la más reciente, en el lado Este de Londres, ha 
reemplazado a otra congregación que se marchó, y por lo tanto fueron muy 
bien acogidas por la Parroquia local. La casa es ideal para cinco hermanas y 
un jardín muy agradable. La capilla está al lado de la puerta principal de 
forma que la gente puede fácilmente entrar rezar, y está muy a mano de 
todas  las  actividades  del  Barrio.  Las  hermanas  se  están  acomodando, 
haciendo nuevos amigos y escuchando lo que la gente les dice acerca de sus 
deseos.

JPIC-S es importante en todas las comunidades. Como hemos dicho, tenemos 
amistad y contacto con refugiados y con trabajadores inmigrantes, y por eso 
este  año  reflexionaremos  especialmente  sobre  lo  que  hemos  aprendido  y 
sobre lo que estos contactos representan para nuestras vidas.
Como tantas  de  nosotras  estamos  en  edad de  “retiro”,  normalmente  nos 
unimos a otros en nuestro apostolado. Podemos aportar nuestra experiencia 
en el  trabajo educativo  y  pastoral,  aconsejar  en comisiones  de  acción,  y 
ayudar a  los  laicos  a  asumir  responsabilidades en la  Iglesia.  Como ningún 
ministerio  es  individual,  para  todo  hay  que  contar  con  la  gracia  de  ser 
enviado. Lo que nos une a todas como Provincia en nuestro viaje, que a veces 
se  parece  al  del  Pueblo  Escogido  a  través  del  desierto,  es  que  somos 
realmente una comunidad de la Asunción cuya vida se centra en Jesucristo y 
su Reino. Esto no da esperanza y 

“El deseo de ser fuerte y de asumir una acción positiva
Incluso si esto es solamente en nuestro pequeño ámbito”

M. M. E. 19-07-1842
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1.3. 1.3. La Provincia de La Provincia de     EspañaEspaña    

Foto del mapa de España y Provincia (1)

Una barca amarra (llega) en el puerto de Málaga corría el año 1865, 
la Asunción llega por vez primera a España. Se funda la primera comunidad, 
el  primer  colegio  con  las  primeras  alumnas.  Todo  era  nuevo  en  aquel 
momento, y parece, a juzgar por la historia, que la semilla cayó en tierra 
buena y el fruto ha sido abundante y sabroso. Estamos terminando el invierno 
de 2010 y si hacemos un cálculo rápido nos damos cuenta que han pasado 
¡145 años! Se dicen pronto. Es ya mucha historia; historia construida al mismo 
tiempo  que  se  ha  ido  tejiendo  la  historia  de  este  país,  y  de  la  Iglesia 
española: Dos cambios de siglo, una Guerra Civil, el Concilio Vaticano II, la 
Transición  democrática,  entrada  en  la  Unión  Europea;  sucesivas  leyes  de 
educación,  nuestra  sociedad,  de  ser  muy  católica  se  va  abriendo  a  una 
realidad laica y más plural en cuanto a otras confesiones religiosas, aunque 
sigue siendo mayoritariamente católica y practicante. Multitud de avatares 
que han ido coloreando este país rico en tradiciones, variado en sus gentes, 
trabajador  y  honesto  con  un  sentido  especial  de  la  acogida  y  de  la 
celebración. Y es a esta tierra a la que llegó la Asunción. Es en la actualidad 
la  Provincia  más  numerosa  de  la  Congregación,  compuesta  por  25 
comunidades y 230 hermanas. Sin contar las 55 que están repartidas por los 
cuatro continentes siendo misioneras como lo ha sido la propia Congregación 
desde su origen. Ya son muchos los nombres de hermanas que están inscritos 
en la Asunción del cielo; hermanas que han sido testigos y colaboradoras con 
su “si” hasta el final de la venida del Reino que hace de este mundo un lugar 
de Gloria para Dios.

Educación Formal (fotos de colegios 3 –nº 2,3 y 4)
La Provincia de España ha sabido adaptarse a los cambios, sin perder 

su  esencia  y  su  fidelidad  a  la  herencia  y  carisma  recibidos,  y  lo  sigue 
haciendo al interpretar, escuchar y discernir los signos de los tiempos para 
responder a la misión que se le encomendó desde el principio: La educación. 
Los  Textos  de  Referencia  recogen  los  siguiente:  “Nuestra  misión  de 
educación no ha alcanzado todavía su fin: una sociedad transformada por los  
valores del Evangelio. El trabajo está en marcha. El porvenir se abre ante  
nosotros cada día y ahí se construye”.  Sí,  el porvenir se abre delante de 
nosotras  en  esos  8500  alumnos  repartidos  en  9  colegios:  Sarria  (Lugo), 
Ponferrada  (León),  León,  Gijón  (Asturias);  Santa  Isabel,  Vallecas  y 
Cuestablanca  en  Madrid,  Málaga  y  San  Sebastián.  Son  un  total  de  558 
profesores y 132 personas de personal no docente. Nuestros colegios han ido 
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cambiando y son testigos del cambio que ha experimentado nuestro propio 
país, muchos de ellos tienen un gran número de alumnos venidos de fuera de 
nuestras  fronteras  y  otros,  ya  nacidos  en  España,  pero  provenientes  de 
familias  inmigrantes.  Algunos  de  nuestros  centros  cuentan  con  aulas 
especiales para favorecer su integración en el sistema educativo. Desde el 
2003 contamos con un Equipo de Titularidad formado por laicos y hermanas, 
que  tiene  como  misión  sostener,  ayudar  y  formar  a  los  nueve  equipos 
directivos,  desde  el  punto  de  vista  pastoral,  económico,  pedagógico  y 
jurídico laboral.

Todos los años se realizan varios cursos para formar a los profesores 
en el carisma de Educación Asunción. Durante el curso escolar hay reuniones 
periódicas  y  visitas  del  Equipo  de  Titularidad  a  cada  colegio.  Resulta 
interesante ver cómo cada uno de ellos elabora un proyecto educativo que 
mira  hacía  la  herencia  recibida  del  pasado  y  la  intuición  de  Santa  María 
Eugenia:  Que  el  Reino  de  Dios  llegue  a  nosotros  y  a  nuestro  alrededor, 
cristianizar  la  inteligencia  de  nuestros  alumnos  y  que  sea  una  educación 
orientada a la transformación de la sociedad con el firme convencimiento de 
que las semillas que se plantan al amanecer de la vida duran para siempre. 
La  labor  pastoral  en  cada  centro  cuenta  con  una  serie  de  actividades 
repartidas a lo largo de todo el año: Navidad, cuaresma, campaña de la paz y 
campaña  del  hambre.  Se  trata  de  abrir  los  ojos  de  los  alumnos  a  otras 
realidades y a otros mundos en ocasiones no tan privilegiados como ellos. 

Pastoral (fotos nº 5 y 6)
Cuando llega el verano y los colegios cierran sus puertas la Pastoral 

de la provincia y en concreto la pastoral de verano se pone en marcha: se 
organizan  campamentos  para  los  más  pequeños  de  12  a  16  años.  Tienen 
durante más diez días distintas actividades relacionadas con la naturaleza, 
juegos, trabajo en equipo, y un acercamiento a Jesucristo y a la Asunción. 
Para los más mayores se ofrecen campos de trabajo. También para todos 
aquellos  adolescentes  y  jóvenes  universitarios  se  ofertan  las  actividades 
internacionales de Asunción Europa. La Pastoral de la Provincia ha iniciado un 
proceso de búsqueda para intentar llegar a un mayor número de jóvenes sin 
perder su oferta de sentido. 

Los jóvenes, desde los comienzos, han sido una prioridad en nuestro 
ser Asunción. La Provincia cuenta con dos residencias universitarias una en 
León y la otra en Madrid - Olivos. La misión concreta es ofrecer algo más que 
un simple lugar de estudio y alojamiento. Mediante distintas actividades se 
invita  a las  jóvenes a abrirse a  la  cultura,  a  la  solidaridad y a  la  fe.  No 
siempre  es  fácil  y  las  respuestas  no  son  muy  numerosas.  Se  trata  de 
mostrarles otras posibilidades que puedan conjugar con sus estudios y sus 
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momentos de ocio. Las comunidades son conscientes de su labor de acogida, 
de que un breve intercambio produce cuestionamientos interesantes para las 
chicas y que para muchas, cada vez más, el paso por las residencias es el 
único contacto que tienen con el mundo de la fe y con Jesucristo. En Madrid, 
por  ejemplo,  las  hermanas  trabajan  conjuntamente  en  la  pastoral 
universitaria con otros colegios y residencias. 

Para  responder  a  la  llamada  de  la  Congregación,  la  Provincia  ha 
empezando a formar un equipo de cuatro hermanas para realizar una pastoral 
vocacional  y  de  acompañamiento  en  la  que  cada  joven  encuentre  una 
respuesta a su búsqueda y en ella, la vocación religiosa en la Asunción, sea 
una opción abierta a la plenitud de vida. 

Un  aspecto  reseñable  es  el  cariño  de  los  alumnos  presentes  y 
antiguos, así como de todos los laicos y amigos de la Asunción hacía María 
Eugenia. Dar a conocer a la mujer que confió y se fio, con tal sólo 22 años, 
del plan de Dios es una nota característica de la provincia. Esta agradable 
tarea ha ido pasando de generación en generación de hermanas. El amor a 
María  Eugenia  ha  estado  y  está  muy  presente  en  nuestro  ser  cuerpo 
Provincial. Santa María Eugenia nos acompaña con su especial protección y 
nos sigue guiando.

Inserciones (fotos nº 7,8 y 9)
Hoy  día  la  Provincia  tiene  también  10  comunidades  denominadas 

inserciones:  Barcelona,  Contrueces  (Gijón);  la  casita  de  León,  Tetuán  y 
Hortaleza en Madrid, Huercal Overa y Dalías en Almería; El Palo (Málaga), 
Vegas de Coria en Cáceres y La Alegría en Tenerife. Enraizadas en distintas 
realidades son comunidades abiertas al barrio, a sus gentes y a sus problemas 
y alegrías. Algunas de las hermanas que viven en las inserciones, comparten 
su misión entre la educación en alguno de nuestros colegios y el proyecto 
específico de la inserción. Las inserciones comparten la vida del medio en el 
que están, sin perder el sello característico de una comunidad Asunción; lo 
que quiere decir que las puertas de los oratorios están abiertas para que los 
vecinos  puedan  rezar.  Sus  actividades  son  múltiples,  señalamos  algunas: 
acompañar  la  capellanía  en  un  hospital,  ocuparse  de  Cáritas  parroquial, 
labores de catequesis tanto para impartir iniciación cristiana como grupos de 
confirmación y formación de catequistas. También tienen talleres misioneros 
donde  hermanas  y  laicos  trabajan  juntos  haciendo  manualidades  cuyos 
beneficios son destinados a las misiones de otras Provincias. Las hermanas 
hacen  también  visitas  a  personas  mayores  y  enfermas  en  sus  casas  para 
llevarles la Comunión y acompañar su soledad. 

En Vegas de Coria (Las Hurdes-Cáceres), por ejemplo, las hermanas 
son delegadas de la Diócesis  para la pastoral  rural.  Se encargan de hacer 
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celebraciones  de  la  Palabra  por  distintos  pueblos  antes  la  escasez  de 
sacerdotes. Esta es una de las comunidades que han visto cómo el medio en 
el que viven ha experimentado una profunda transformación. Las Hurdes era 
una de las zonas históricamente más deprimidas y atrasadas de toda España, 
ahora con el esfuerzo de todos, esta región va descubriendo un futuro más 
favorable. 

En  tres  inserciones:  Barcelona,  La  Alegría  (Sta.  Cruz  de  Tenerife-
Canarias) y Contrueces (Gijón) con el proyecto “Enredando”, las hermanas 
dirigen y sostienen, junto con voluntarios laicos, unos Centros de Promoción 
Social, para que adultos, niños y adolescentes tengan apoyo escolar, talleres 
de lectura, escritura, informática y manualidades. 

Desde hace unos años la Provincia ha sido bien consciente de que el 
país se convertía en receptor de un número grande de inmigrantes. A finales 
de la década de los 90 comenzaron a llegar a nuestras costas y a nuestros 
aeropuertos ciudadanos africanos,  de la  comunidad europea y de América 
Latina con el fin de buscar un futuro mejor para los que venían como para los  
que se quedaban es los propios países. En concreto, “Puente de Esperanza” 
es  un  centro  de  acogida  para  inmigrantes  donde  las  hermanas  de  la 
comunidad de Tetuán (Madrid) colaboran con otras congregaciones religiosas 
y voluntarios. Se les prestan servicios jurídicos, bolsa de empleo, clases de 
aprendizaje de la lengua, informática, corte y confección, cocina y geriatría. 
Estos centros son lugares para leer en unos rostros bien concretos lo escrito  
en la Regla de Vida nº 79:  “Unidas a todos los que se comprometen en la  
construcción de un mundo más fraterno, las hermanas quieren trabajar para  
que  se  establezca  la  justicia,  condición  y  expresión  de  una  sociedad  
impregnada por el Evangelio”.

Solidaridad
La situación actual no es nada favorable para todas estas personas, 

España está sufriendo la crisis económica al igual que el resto del mundo y 
quizás con unas peculiaridades propias de nuestro sistema económico y de 
producción. La Provincia trata de vivir con mucha intensidad la solidaridad 
como estilo de vida y de compartir.  Conscientes de nuestros recursos y a 
partir  del documento final del CGP de 2009 en el que se dice que  desde 
nuestro mundo  globalizado  se  nos  llama  a  fortalecer  y  profundizar  las  
relaciones para superar fronteras y vivir en una verdadera comunión, hemos 
caminado  y  reflexionado  mucho.  Nos  parece  que  la  mentalidad  de  la 
Provincia es solidaria y que las hermanas viven esto con alegría y con el doble 
matiz de ser algo conseguido y algo en lo que hay que seguir creciendo. 

Para  ayudarnos  en  todo  esto,  la  Provincia  tiene  un  economato 
provincial que es un equipo de hermanas y laicos que gestionan, junto con el 
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Consejo Provincial, los recursos de una manera eficaz y ética. Contamos con 
su  capacidad  y  disponibilidad  para  ayudarnos  en  todos  los  asuntos 
económicos, de solidaridad y de formación en este campo. 

Aéreas de Misión (fotos laicos nº 10 y 11)
El proyecto de Provincia, después del Capítulo General del 2006 nos 

ha llevado a la creación de cinco áreas de misión que abarcan toda la tarea 
evangelizadora  de  la  Provincia:  educación  formal,  pastoral,  economía  y 
solidaridad,  laicos  y  formación.  Todas  ellas  tienen  sus  equipos  motores 
formadas  por  laicos  y  hermanas.  El  objetivo  de  estos  equipos  es  crear  y 
fomentar un gobierno más participativo. La colaboración es un hecho bien 
patente en la Provincia. 

Desde  el  área  de  laicos,  por  ejemplo,  se  sigue  buscando  la 
complementariedad de vocaciones dentro de la Iglesia. Muchas de nuestras 
comunidades son referencia para uno o más grupos de laicos que se reúnen 
periódicamente para formarse en temas de espiritualidad y de Asunción, para 
rezar juntos y celebrar e incluso para un compromiso social. Los distintos 
grupos de amigos tienen diferentes ritmos y son más de 40 los que se han 
comprometido ya en el Camino de Vida. 

JPIC (foto Puente de Esperanza nº 12)
En el contexto actual es una urgencia ser conscientes de que nuestras 

relaciones, intercambios y modo de vida tienen que estar modelados por la 
justicia,  la  paz,  el  cuidado  de  la  creación  y  la  solidaridad.  De  JPICS  la 
Provincia ha hecho un verdadero eje transversal presente en cada una de las 
áreas de misión. 

La información de las áreas de misión, de la vida de las comunidades 
y de la Congregación, está muy presente en la animación de la Provincia. La 
página web de la Provincia es un instrumento privilegiado.

Casas de Acogida y Hermanas Mayores (fotos nº 13 y 14)
La Provincia  tiene una casa de acogida en Olivos,  junto a la casa 

Provincial, cuya misión es acoger a las hermanas de paso por España, sean de 
la  provincia,  misioneras o de otras provincias y a los variados grupos que 
vienen a Madrid por distintas cuestiones; reuniones, formación, encuentros. 
Esta comunidad quiere ser acogedora más allá del ofrecer unos servicios, con 
escucha, gratuidad y gestos concretos. 

Hay cuatro comunidades: Riofrío en Segovia, Tegueste en Tenerife, 
Los  Molinos  y  Collado  Mediano  en  Madrid  y  El  Olivar  en  Málaga  que  son 
comunidades de hermanas mayores. Son casas acogedoras, adaptadas a las 
necesidades de las hermanas. Son bonitas y no sólo por sus instalaciones o 
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por los lugares en los que están ubicadas. Para contemplarlas sugerimos dos 
miradas: Una a la Alianza de cada hermana que se ha ido desgastando con el 
paso del tiempo y de la vida, una vida con el Señor Jesús Aquel al que han 
dado  a  conocer  y  por  el  que  lo  han  dejado  todo.  Otra  mirada  es  a  los  
pequeños gestos fieles: son fieles a la oración, al encuentro comunitario, al 
interés por lo que vive la Provincia, a ayudarse fraternalmente las unas a las  
otras. Estas comunidades son un regalo para la Provincia por su acogida y su 
adoración misionera. Sabemos que en estas comunidades se reza por toda la 
Congregación. Aquí siempre se encuentra pasión en cada cosa que se hace, 
bien sean talleres, catequesis, acogida o servicios gratuitos a todo aquel que 
lo necesita. Son un testimonio de bondad, acción de gracias, experiencia y 
fidelidad. Hasta el atardecer de la vida, hasta el sí hasta el final. 

Animación y vida de la Provincia (fotos cursillo, zonas o vida de 
comunidad nº 15,16 y 17)

Cada cierto tiempo la Provincial y su Consejo, además de los CPPs, 
reúnen a las hermanas libremente y por zonas geográficas (Norte, Centro, Sur 
y  Canarias)  para  dar  a  conocer  y  compartir  realidades  e  informaciones 
congregacionales y provinciales. Siempre son buenos momentos para realizar 
intercambios, escucharse y buscar juntas. Sin olvidar que siempre hay tiempo 
para el intercambio festivo. Cuando llega el verano desde hace ya muchos 
años hay un retiro Provincial al que suelen asistir unas 70 hermanas. Esta 
iniciativa se ve como buena y enriquecedora, no sólo en el plano personal, 
sino porque se reza como Cuerpo provincial y comunitario en algunos casos. 
La oferta cultural no está desatendida: un equipo de hermanas, dentro del 
área de formación, organiza lo que se conoce como “Cursillo de verano” que 
consiste en charlas y conferencias sobre algún tema relevante de actualidad 
con, al menos, una excursión cultural y de convivencia fraterna. 

Las comunidades de la Provincia son intergeneracionales, el arco de 
edad es muy amplio desde los 95 hasta los 28 años hay muchas combinaciones 
posibles. Son comunidades dinámicas, con una gran capacidad de recepción y 
escucha ante lo que sucede en el mundo. Son comunidades donde se vive la 
fuerza y la debilidad de cada hermana. No se han elegido, las ha elegido 
Aquel  que  llevan  en  el  corazón.  Tratan  de  vivirse  diferentes  y 
complementarias.  Son  comunidades  que se  reúnen en torno  a  tres  mesas 
importantes: la eucarística del Pan y la Palabra, cada día. La mesa del pan 
cotidiano, y por último la mesa de la sala de comunidad: mesa de encuentro, 
de  reunión  para  buscar,  evaluar  y  discernir  el  proyecto  comunitario  que 
unifique  a  toda  la  comunidad.  Mesa  de  encuentros  gratuitos  y  de 
esparcimiento comunitario. 
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La Provincia es consciente de que la comunidad es el lugar donde se 
va y al que se vuelve de la misión. Y es también lugar de misión. El esfuerzo 
de cada hermana por querer una vida de comunidad plena es un hecho que 
moviliza  a  cada  una  y  por  tanto  a  toda  la  Provincia.  Cada  hermana  es 
consciente  de  que  la  acción  brota  de  la  contemplación  y  de  la  oración 
personal y litúrgica. Dotar la acción de sentido y verdad y ponerse en camino 
sólo encuentra su sentido en Dios. En el Dios encarnado y caminante con la 
humanidad. Sí, en el Dios que dirige todo y nunca mano más amorosa ni más  
sabia lo hará mejor. Que Dios, el mismo que empezó obras buenas en Santa 
María  Eugenia  y  en  la  Congregación  nos  siga  guiando  para  llevar  a  buen 
puerto lo que Él desea de nosotras como Provincia de España para el bien de 
toda la Congregación. Para que la barca que arribó a Málaga hace 145 años 
siga remando mar adentro. 
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1.4. 1.4. La Provincia de La Provincia de     Europa del Norte Europa del Norte     

Carte

Somos una joven provincia qué tiene sólo 10 años. 
4  países:  Lituania,  Suecia,  Dinamarca,  Bélgica,  4  lenguas  y  4  divisas 
diferentes,  situaciones  muy  variadas  de  Iglesia,  proyectos  bien 
caracterizados:  necesitamos  aprender  día  a  día  a  encontrar  al  otro,  a 
descubrir sus riquezas específicas: es un desafío de apertura y de acogida 
mutua.  
Nuestro proyecto de Provincia nos ofrece una visión amplia: “la Encarnación, 
misterio  de  comunión,  de  transformación  y  de  esperanza,  manifiesta  el  
proyecto de Dios para la humanidad, una humanidad viva que le da gloria”… 
Para colaborar en este proyecto queremos construir comunidades que sean 
“Buena  Noticia”,  ser  educadoras  en  todo,  compartir  nuestro  espíritu  de 
familia…  

Comunidad de Boitsfort

La  comunidad  de Boitsfort existe  desde el  1962,  fundada a partir  de  la 
llamada de Antiguas del Val Notre-Dame para retomar una escuela parroquial 
francófona en este barrio, más bien de habla flamenca, y para establecer allí  
una  escuela  secundaria.  Hoy  es  la  comunidad  provincial,  cuenta  con  8 
hermanas, y la Provincial.

Nuestra misión: 
Comunidad  de  acogida:  tenemos  la  alegría  de  tener  entre  nosotras  a  la 
Provincial y de recibir a las hermanas que vienen de diferentes países de la  
Provincia u otros lugares, en su paso por Bruselas. En verano sobre todo, 
nuestras  hermanas  misioneras  presentes  entre  nosotras  para  renovar  sus 
fuerzas físicas y morales, nos comparten las riquezas de las culturas donde 
están insertas.

Nuestro pequeño entorno, nuestra casa. En el mismo sitio de la escuela 
secundaria “Instituto de la Asunción”.  Sólo una hermana enseña a tiempo 
completo, pero mantener, fortificar el espíritu, el Proyecto Educativo de la 
Asunción, es nuestra gran preocupación. Director y profesores son acogidos 
con alegría para un momento de descanso, y algunas hermanas aseguran la 
permanencia.  Tarea urgente porque hoy,  en Bélgica, la  enseñanza es una 
profesión desacreditada.  Y sin  embargo,  en esta sociedad marcada por el 
individualismo y el consumo, los jóvenes están en busca más que nunca de 
valores y de puntos de referencia.
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Se trata pues de ofrecer al equipo educativo un lugar para rehacerse, donde 
se  transmite  un  espíritu  de  familia,  de  convivencia,  de  respeto  y  para 
mantener el entusiasmo, la motivación y la alegría de enseñar.
De esta manera, podemos favorecer la apertura a la internacionalidad de la 
congregación y ampliar los horizontes: el colegio es un lazo de unión de un 
gran todo.

Nuestra comunidad en el contexto de la Iglesia de Bélgica:
En Bruselas, ciudad multirracial y multicultural, la crisis de fe posiblemente 
es  más  fuerte  que  en  el  resto  del  país.  Entre  los  creyentes,  la  práctica 
disminuye.  Vista  la  falta  de  sacerdotes,  la  diócesis  se  reestructura  en 
unidades  pastorales  que  agrupan  varias  parroquias.  Por  otra  parte,  una 
persecución larvada se ejerce a través de los mass media. Sin embargo se 
buscan iniciativas para poder anunciar la fe en este contexto: el "  día de 
todos los santos 2006 " reunió a cristianos de toda Europa, y a finales de 
2008, Bruselas acogió a 40.000 jóvenes para el encuentro de Taizé con los 
que hacen Iglesia.

Nuestra respuesta se busca y quiere buscarse cada vez más con los que son 
Iglesia:
- Estar abiertas, en diálogo con los Movimientos que muestran un rostro 

afable de ella.
- Ofrecer un lugar de oración: capilla abierta, horas de los oficios y de 

adoración anunciadas.
- Buscar cómo sostener las iniciativas que promueven el compromiso de los 

laicos.
- Buscar vías de anuncio adecuado.

Comunidad de Etterbeek

 © Esprit-Photo

Insertadas en un barrio multicultural de Bruselas, a dos pasos de la Unión 
Europea,  la  comunidad  de  Etterbeek  tiene  una  misión  de  cercanía  a  las 
familias del  barrio.  Todas las hermanas están implicadas- incluso si  es de 
forma modesta- en el proyecto de la asociación Welcome-Babbelkot, pequeño 
centro  donde  pueden  encontrase  personas  de  toda  raza,  lengua,  pueblo, 
nación, religión y origen social diverso.

photo
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Los niños pueden venir  y jugar los miércoles,  así  como hacer los deberes 
gracias  al  apoyo  de  muchos  voluntarios  y  de  jóvenes  animadores  que 
descubren el Espíritu de la Asunción. Por otro lado, los cursos de francés y de 
alfabetización reúnen a un buen número de mujeres inmigrantes, algunas de 
las cuales vienen con sus bebés.

Las  hermanas  están  igualmente  comprometidas  en  la  parroquia  de  San 
Antonio  y  Floréal  y  al  servicio  de  la  provincia  (Economato  provincial).  Sr 
Claudine (RDC) está finalizando sus estudios de pedagogía. 

Seguimos el movimiento de catequesis propuesto por Lumen Vitae en Bélgica, 
participamos en los « Dimanches des Exploits » en los que la parroquia se 
reúne para el desayuno y la animación y compartir del evangelio por grupos 
de edades, niños, adolescentes, adultos, antes de la misa dominical que es 
particularmente festiva. (6 veces al año)
   photo
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Algunos jóvenes de entre 15 y 18 años viven tres días de inserción en nuestra 
comunidad, compartiendo nuestras comidas y colaborando en la misión de 
Babbelkot  a  partir  del  voluntariado  social  propuesto  por  los  colegios.  Los 
encuentros de este año han sido especialmente bonitos. (En nuestra Europa 
secularizada,  la  vida  religiosa  e  incluso  cristiana  es  desconocida.)  Hemos 
decidido por ello profundizar en nuestro acompañamiento pedagógico para 
poder proponer una experiencia más profunda todavía…

La  comunidad  durante  mucho  tiempo  ha  sido  lugar  de  formación  para 
postulantes, novicias y junioras y este año hemos disminuido en número. Es 
una ocasión para nosotras  de vivir  en la confianza y el discernimiento la 
plenitud de nuestra vida, poniéndonos en las manos de Dios y meditando las 
palabras:  « Cuando  soy  fuerte,  entonces  soy  débil »  o  « Y  tú  pequeño 
rebaño… » Lc 12,32

La Comunidad de CINEY

La comunidad de Ciney, se abrió en 1987 con vistas a preveer el futuro de 
nuestras hermanas mayores.
Una congregación belga:  "Les Pauvres  Soeurs  de Mons",  tenían un edificio 
para  reconvertir  en  apartamentos  al  lado  de  una  Casa  de  descanso  y  de 
cuidados especiales.
Este  proyecto  fue  acogido  con  agradecimiento  por  las  hermanas  de  la 
Retraite,  los  dominicanos  Misioneros,  las  hermanas  de  Nuestra  Señora  de 
África, las religiosas de la Asunción y, un poco más tarde, para nuestra gran 
alegría, por los Padres de la Asunción.
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En nuestra capilla común, abierta a las personas del exterior, la Eucaristía se 
celebra a diario.

Tenemos la posibilidad de comer a mediodía con otras comunidades.
Compartimos  además  una  buena  vecindad  y  servicios  mutuos  entre  las 
diversas congregaciones.

Nuestras hermanas mayores pueden vivir en comunidad hasta el fin siendo 
bien cuidadas. 
Nuestras  hermanas  con  mayores  dificultades  y  minusvalías  pueden  ser 
acogidas en la casa de descanso y de cuidados especiales; podemos así estar 
muy presentes a ellas.
Las  hermanas se  sienten abiertas  a  la  vida  y  plenamente  "  apóstoles  por 
vocación ":
Acogida, servicio a la provincia, " Vida ascendente ", Oxfam, catequesis de la 
infancia en Boitsfort.  
Nuestro proyecto toma como "camino" estas palabras de la Escritura:

“Escucha, amarás al Señor tu Dios y a tu prójimo como a ti mismo ".
“He venido para que tengan Vida " " Que venga tu Reino! "

Tournai

La comunidad de Tournai (fundada en 2003) está implantada en los edificios 
del Seminario diocesano. Los seminaristas ya no viven aquí, sin embargo la 
casa tiene mucha vida y está al servicio de la Iglesia: instituto de Teología,  
Biblioteca  abierta  al  público,  servicios  diocesanos,  escuela  de  música, 
cohabitan en esta vasta y bella mansión, construida en el siglo XVII.  Es ahí 
dónde como comunidad, vivimos una triple misión:

1. Presencia de acogida y de oración, a través de la celebración diaria 
de los Oficios y la Adoración (la capilla está abierta cada día a la  
gente del exterior), así como las propuestas puntuales de veladas, 
formación, jubileos. 

2. Participación en la  formación teológica de la diócesis, sobre todo a 
través de los cursos que se imparten en el Instituto.

3. Lanzamiento de una pastoral de jóvenes en la ciudad de Tournai y 
animación, en lazo con los sacerdotes del Seminario, así como de un 
proyecto de vida comunitaria cristiana para 8 jóvenes que estudian, 
viviendo en nuestra casa uno o dos años. 

Este  lugar,  es  lugar  de  una  experiencia  específica  de  Iglesia:  nuestra 
comunidad está inmersa en el corazón de la pastoral diocesana, que nos pone 
en  contacto  con  personas  múltiples:  vicarios  episcopales,  sacerdotes, 
diáconos,  animadores  y  animadoras  de  pastoral,  catequistas,  jóvenes,  así 
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como los amigos laicos que vienen para aprovechar la posibilidad de orar, de 
ser acompañados, de reflexionar sobre la fe y de formarse. ¡Un " grupo de 
espiritualidad María-Eugenia "  de una veintena de Amigos está en marcha 
desde hace 6 años, con entusiasmo!

Centradas principalmente en la animación del Seminario, nuestra misión se 
abre también a una presencia sencilla  de amistad en el  barrio,  más bien 
pobre:  acogida en nuestra casa y en los tiempos de oración, visitas a los 
vecinos, ayuda escolar a la escuela primaria...
Vivimos estas experiencia como una expresión de nuestro carisma educativo, 
atentas al crecimiento de la fe en cada uno, niño, joven o adulto, en el amor 
de la Iglesia que nos transmitió María Eugenia.

Las hermanas d’Escandinavia

Después de 100 años, no queda más que una palabra de 

 por todos los dones de Dios !

 

En  1962,  en el  espíritu  del  Concilio  Vaticano II,  las  hermanas amplían  su 
misión y se establecen también en Jutland, donde la Iglesia es más pobre: 
Århus, Horsens, más tarde Sönderborg.

En 1982, una nueva etapa: las hermanas son llamadas a Suecia para participar 
en la vida de las comunidades cristianas que son una presencia orante en las 
parroquias: en Göteborg primero. Y después en 1994 se trasladan a Borås y 
hoy en Malmö, más próximo a Copenhague.
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En 1908, las primeras 
hermanas llegaban a  
Copenhague y al año 
siguiente se abría el 
colegio que hoy es el 
colegio internacional de 
de Rygaard con 850 
alumnas de 65 
nacionalidades.



El  19  de  septiembre  de  2009:  la  clausura  del  Año  Jubilar  en  una  gran 
celebración  de  acción  de  gracias.  Al  sonido  de  la  trompeta,  una 
muchedumbre inmensa compuesta de niños con sus padres, de profesores y 
delegados de Dirección, de antiguas / antiguos venidos del mundo entero se 
reúnen  alrededor  de  Sr.  Diana,  y  muchas  otras  hermanas  para  una 
celebración eucarística, espectáculos y una comida festiva.
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Las hermanas de Malmö y 
de  Tåstrup  (Copenhague) 
forman  hoy  una  sola 
Comunidad,  y  se 
comprometen  en  el 
colegio de Rygaard y en la 
pastoral parroquial.

En  1990  las  hermanas 
toman  una  nueva 
dirección  para  dar  un 
nuevo  rostro  de  Iglesia: 
viven  en  comunidad 
ampliada  con  los  laicos. 
De ahí nacen los  « Amigos 
de   la  Asunción »  y  la 
« Tercera  Orden »,  que 
hoy  forma  parte  de  la 
« Fraternidad Asunción ».
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A través de la alegría y la acción de gracias de 2000 personas presentes en la 
fiesta, las hermanas han podido gustar hasta que punto Dios ha hecho crecer 
la semilla enterrada en la tierra Escandinava después de 100 años. 

Comunidad de Vilnius  - Lituania (Fundación: 1994)

¿A qué llamadas hemos respondido fundando la Asunción en Lituania? 
Hace veinte años el desafío mayor era el refundación de la misma Iglesia, una 
Iglesia que salía de las catacumbas y debía crear todas las estructuras de 
pastoral, acostumbrarse a vivir en libertad, catequizar, y formar estructuras. 
La  formación era la llamada principal  a la cual intentamos responder con 
nuestro carisma educativo. Otra llamada era la comunidad: la experiencia del 
colectivismo soviético había "contaminado" el sentido comunitario. La Iglesia, 
las congregaciones religiosas y los fieles debían descubrir la comunidad como 
el lugar de libertad, de corresponsabilidad y de respeto de cada uno en su 
diferencia.  Adquirimos  una  gran  casa  para  poder  compartir  nuestra  vida 
comunitaria y así es como desde el principio, al mismo tiempo que nuestra 
comunidad,  se  fundó  la  comunidad  "Samaritana":  una  decena  de  chicas, 
estudiantes  o  jóvenes  profesionales,  que  deseaban  vivir  una  experiencia 
comunitaria  cristiana  en  nuestra  casa.  Desde  el  principio  participan 
libremente en nuestra oración, tienen un compromiso social, así como una 
tarde  comunitaria  a  la  semana.  Año  tras  año  recibimos  el  testimonio  de 
antiguas  que  nos  dicen  que  este  tiempo  pasado  en  la  Asunción  es  una 
experiencia fundante en sus vidas.

¿Y  hoy? La  nueva  generación  conoce  el  comunismo  sólo  a  través  de  sus 
familiares  más  cercanos  o  de  los  libros  de  historia.  Los  jóvenes  están 
fascinados por la nueva cultura consumista occidental y tienen la posibilidad 
de viajar por el mundo entero. Pero este cambio brusco de cultura (hemos 
echo en menos de 20 años el camino recorrido en 50 años por Occidente) es 
muy  desestabilizador.  Sin  cesar  optamos  por  la  educación  y  la  formación 
cristiana como misión prioritaria. Educación formal o no formal: pastoral de 
jóvenes en la  parroquia,  cursos  Alfa  y campamentos  bíblicos,  trabajo con 
niños desfavorecidos, pastoral en prisión, pastoral vocacional.

¡No somos las primeras! Otras lituanas descubrieron la Asunción antes que 
nosotras y entraron antes de la segunda guerra mundial. En aquella época las 
jóvenes sin dote no encontraban sitio en los conventos pocos numerosos y un 
jesuita  envió  a  veinte  jóvenes  a  la  Asunción  en  Bélgica.  Salieron 
valientemente  hacia  una  tierra  desconocida,  se  quedaron,  a  causa  de  la 
situación política, cortando, algunas definitivamente, con su patria y con su 
familia. Creemos que fueron el grano que cayó en tierra, cuyo fruto es la 
asunción lituana actual. Una de las decanas de la congregación, sr Mariana 
(102  años)  todavía  vive  en  Bélgica,  otra,  sr.  Ona,  en  Dinamarca.  . 
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Posiblemente este misterio de renuncia está en el principio de la vocación 
misionera que ha nacido de nuestra pobreza: el envío de Alma a Togo este 
año.

Creatividad y misión. Este año somos cinco, tres misioneras y dos lituanas: 
Erika, Bénédicte, Beatriz, Jolanta y Kotryna Danguolé. Alma está en Togo y 
Jurgita en formación en St Anselm. De nuestra pobreza nacieron dos grandes 
proyectos. El primero: un grupo de jóvenes han hecho una experiencia con 
nuestros jóvenes en Filipinas durante tres semanas. Sus fines: participar en el 
encuentro asiático de Taizé, descubrir la Asunción local, abrirse a una cultura 
muy diferente haciendo una experiencia de inmersión, y aportando amistad y 
ayuda simbólica y humanitaria a las víctimas del tifón Ondoy en Malibay. El 
segundo:  una expedición  para  los  jóvenes en  Siberia  más allá  del  círculo 
polar, sobre las huellas de los deportados y los presos políticos de la época 
soviética.
Una peregrinación  al  gulag,  lo  que es una manera de celebrar  el  año de 
acción de gracias por la libertad, a la cual los obispos lituanos nos invitan, 
veinte años después de la independencia de nuestro país. El grupo trabajará 
concretamente  en  el  mantenimiento   y  en  la  conservación  de  los 
cementerios, únicos  testigos en el bosque, de la muchedumbre que sufrió allí 
por  la  libertad.  Estos  dos  proyectos  que  educan  a  la  apertura  y  a  la 
solidaridad, son una acción significativa para nuestro pequeño país, dónde la 
sociedad está poco mezclada étnicamente y bastante cerrada.

¿ la segunda fundación? Recientemente nos había parecido que había llegado 
el tiempo favorable para fundar la segunda comunidad en otra ciudad… Pero 
los planes de Dios eran otros.  La salida de dos junioras, las dificultades para 
algunas misioneras de vivir  en Lituania a causa del clima y a causa de la 
lengua, difícil (pero muy bonita) y una nueva llamada de la Iglesia de Vilnius, 
fueron signos de que aún tenemos que esperar.

¡Una escuela! Desde hace 4 años nos comprometemos poco a poco en una 
escuela cuyo proyecto es muy bonito: educación cristiana y plena integración 
de alumnos discapacitados  a todos los niveles. Alma y Jurgita trabajaron en 
él  como  profesoras,  este  año  sólo  Jolanta,  con  un  puesto  de  educadora 
sanitaria  y  responsabilidad  pastoral.  Esta  escuela,  municipal  hasta  ahora, 
está  en  proceso  de  ser  una  escuela  privada  católica,  y  el  arzobispo  nos 
confiaba  la  animación  cristiana.  Un  desafío  que  nos  asusta  y  que  nos 
estimula, ya que  la educación católica es muy incipiente aquí, y sentimos 
bien el don que sería el carisma educativo escolar de la Asunción en este 
contexto. Confiamos este proceso a vuestra oración. Y recordamos lo que nos 
decía Cristina en el momento de una visita: ¡hay que crear una escuela donde 
los niños tengan ganas de ir!
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La casa:  un lugar para vivir, formarse, rezar. En Lituania, sin duda a causa 
del clima, la casa es una parte muy importante de la vida y el lugar principal  
de socialización. Por ello la casa es esencial en nuestra misión. Está situada 
en un barrio próximo al centro, pero parece un pequeño pueblo, con jardines 
y bosque, aunque estamos más allá rodeadas de grandes conjuntos y centros 
comerciales. Es agradable volver a casa y las samaritanas no son las únicas 
que se sienten " en la casa " y que se forman en ella.  

Erika  recibe  alumnos para  lecciones  de  lenguas,  jóvenes y  adultos  siguen 
cursos de Eneagrama  u otras formaciones, muchos vienen para confiarse a 
nuestra oración o pasar un día de retiro. Vemos que este servicio de escucha 
y de acompañamiento es muy importante. La misa de la tarde del lunes reúne 
a muchos amigos, personas mayores del barrio y, a menudo, discapacitados 
del centro social parroquial. Nuestro deseo: que todos se sientan en su casa, 
y nuestra alegría: ¡no estar solas casi nunca en nuestra capilla!

Convicciones  y llamadas de la Provincia

En conclusión, queremos también compartir con vosotras las convicciones de 
nuestro  último  capítulo  provincial  que  tuvo  lugar  en  Auteuil  a  finales  de 
diciembre de 2009.  

Energías " Cada una es importante y capaz de vivir nuestra vida en plenitud "  
(CGP Abidján 2009) 
Esto compromete nuestra responsabilidad personal y comunitaria.
  Somos invitadas a:
- tomar conciencia de lo que nos hace perder nuestras energías 
- reflexionar sobre nuestro empleo del tiempo, las fuentes de tensión o de 

estrés  y  su  impacto  sobre  nuestras  relaciones  comunitarias,  nuestra 
misión y nuestra Vida Consagrada.

 Deseamos poner los medios para que nuestras energías se renueven:
- recentrarnos sin cesar en Cristo
- unificarnos  por  el  don  creativo  de  nosotras  mismas  a  Dios,  a  la 

comunidad, a la misión.

Pastoral  vocaciones "  La pastoral  de las vocaciones,   proclamación de la  
Buena Noticia de nuestra vida religiosa " (CGP Abidján 2009) 
Es una llamada a cada una  y a todas nuestras comunidades.
Estamos  convencidas  de  que  la  pastoral  de  vocaciones  se  enraíza  en  la 
historia de la Alianza de Dios con la humanidad, esto emana de nuestra fe en 
un Dios que es Amor.
Queremos estar disponibles para acoger a jóvenes en comunidad, darles la 
ocasión de hacer experiencias de encuentro con Cristo y acompañarlas.
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Frente a la ignorancia de lo que es la vida religiosa, queremos presentarla 
como un camino de vida, y atrevernos a hablar de a ello a niños y jóvenes, así 
como  a  las  familias.  Informar,  testimoniar  y  estar  convencidas  de  la 
actualidad del carisma de la Congregación hoy.
Cada comunidad es llamada a hacer un gesto, a rezar por las vocaciones, y a 
pasar de la concientización a la acción.  

Asunción Juntos " Vivir nuestro carisma como una herencia común con los  
laicos y como creadores de futuro” (Proyecto de Vilnius 2009) 
Animadas por el crecimiento de Asunción Juntos en la Congregación, viendo 
sus gérmenes y sus frutos en nuestras realidades y con la convicción de que 
todas somos capaces de caminar con los laicos en el descubrimiento de María-
Eugenia,  nos  sentimos llamadas a liberar  energías para construir  Asunción 
Juntos:

1. Clarificar nuestras motivaciones y nuestros deseos: como hermanas, ¿que 
queremos vivir con los laicos?
    Reconocer que el carisma tiene que ser compartido y reflexionado juntos.
2. Dar una respuesta concreta a lo que ya germina.
3. Utilizar / adaptar los instrumentos elaborados en la Congregación.
    Conocer el Camino de vida y proponérselo a los laicos.

Justicia, Paz, Integridad de la Creación y Solidaridad 
Sentimos que la Justicia, la Paz, la Integridad de la Creación y la Solidaridad  
son una manera de ser, de pensar y de actuar que nos abre a las grandes  
cuestiones del mundo de hoy. (CGP Abidján 2009) 

“¿Salvar el planeta o construir el Reino? " “¿Seguir el movimiento o seguir a 
Cristo?”… ¿no será todo uno?
Deseamos profundizar en el sentido de nuestra Vida Consagrada a la luz de 
los  temas  de  JPICS  y  nuestra  acción  JPICS  a  la  luz  de  nuestra  Vida 
Consagrada.
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11.5. .5. La Provincia de La Provincia de     ItaliaItalia    

La comunidad de Pádova y la residencia universitaria

La casa

La comunidad de Pádova está al servicio del mundo universitario desde 1956. 
A lo largo de los años, ha vivido con las jóvenes generaciones participando en 
sus  búsquedas,  en  su  sed  de  justicia,  de  una  cultura  en  diálogo  con  la 
realidad del mundo, de estructuras menos piramidales y más atenta a las 
necesidades de la persona. Su proyecto educativo se ha inspirado siempre por 
el deseo de ofrecer a los jóvenes la posibilidad de enriquecer la experiencia  
universitaria  con  un  camino  de  crecimiento  humano  y  cristiano  para  la 
formación integral de la persona.

Tras la renovación del edificio en 2006/2007, se ha hecho un nuevo proyecto 
educativo que se propone a las jóvenes para responder mejor a los cambios 
estructurales de la universidad y a las nuevas exigencias y necesidades de los 
jóvenes  de  hoy.  A  partir  de  algunos  rasgos  de  la  personalidad  de  María 
Eugenia: preocupación intelectual, deseo de búsqueda, libertad de espíritu, 
apertura al mundo, sentido de la responsabilidad personal y de la sociedad, 
amor a su tiempo, pedimos a las jóvenes acoger la experiencia de vivir en la 
residencia  a  condición  que  quieran  vivir  la  dimensión  comunitaria  ,  un 
compromiso  fuerte  en  el  trabajo  intelectual  para  llegar  a  ser  « personas 
capaces de pensar », de ampliar horizontes, de preguntarse por la realidad y 
de mirarla con un espíritu crítico y al mismo tiempo positivo, una apertura a  
vivir un camino de crecimiento en la fe.

Puesto  que  las  universitarias  son  jóvenes  adultas,  se  les  pide  participar 
responsablemente  en  el  proyecto  educativo,  comprometiéndose 
concretamente en los diversos grupos de interés propuestos en la residencia. 
Estos  grupos  proponen  diferentes  actividades  y  son  responsables  de  la 
animación de la residencia: 

1. Cultural
2. JPICS
3. Espiritualidad y liturgia
4. Recreativo/Deportivo
5. Servicios de la casa

La  comunidad  acompaña,  aconseja,  es  la  memoria  viviente  de  las  ideas 
fundadoras del proyecto, la que guarda el espíritu y la casa acogedora para 
cada una y para todas. , La presencia de las jóvenes es siempre para nosotras 
un don y un desafío. Con ellas no podemos afincarnos en situaciones seguras y 
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conocidas, cada generación nos pide crear algo nuevo con las bases sólidas de 
lo antiguo y nos obliga a seguir esperando en que un mundo mejor es posible. 
Tenemos la responsabilidad de hacer que crezca lo que está en germen y 
sembrar algo del evangelio allí donde no ha sido sembrado. Hoy, a pesar de 
las  dificultades,  creemos  que  los  jóvenes  necesitan  encontrar  lugares  de 
iglesia  en  los  que  se  les  acoja  con  amor  y  respeto,  con  sus  riquezas  y 
fragilidades, con sus interrogantes sobre la fe e incluso con su increencia. 
Intentamos crear un lugar de amistad y de hacer las buenas preguntas que 
puedan trabajar sus corazones y abrirlos al paso imprevisible del Espíritu. 

Un tiempo de formación

Una celebración eucarística

Un tiempo de oración con motivo de la fiesta de Santa María Eugenia

Una Eucaristía

Veladas de oración

Una enseñanza: la comida pascual judía

Descanso

Momentos de soledad durante un retiro

La comunidad en visita cultural de Ravena.

NOTICIAS DE LA COMUNIDAD DE GENZANO EN ROMA

La casa de Genzano fue pensada y preparada para acoger sobre todo a las 
hermanas mayores. Todas damos gracias a Dios por habernos reunido en este 
sitio  donde  se  encuentran  algunos  aspectos  muy característicos  de  Italia: 
belleza de la naturaleza, arte y cultura. La casa tiene una vista espléndida 
sobre  el  lago  de  Nemi.  Podemos  ver  salidas  y  puestas  de  sol  serenas  y 
luminosas, pero también la claridad de la luna que se refleja en las aguas; sin 
hablar de los matices den los colores, que cambian según las horas del día y 
las estaciones del año.

¿Quién compone nuestra Comunidad y qué hacemos? 
Nos  gustaría  ser  una  comunidad  en  camino,  que  crece  en  fraternidad  y 
comunión. Una comunidad que, ante todo, se acoge a sí misma para poder 
acoger a los demás, a pesar de sus limitaciones, fragilidades, disminución de 
fuerzas debido ala edad. Intentamos superar todo esto para no poner trabas a 
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una espiritualidad tan rica, de irradiar y extenderse. Una comunidad que, a 
pesar de la edad, quisiera aún responder a las necesidades de la iglesia local, 
del  territorio,  de  los  hermanos  solos  y  olvidados.  Intentamos  seguir  con 
fidelidad y perseverancia el ritmo de oración y acción que caracteriza toda 
comunidad de la asunción. Fidelidad que resulta más fácil porque la edad 
obliga a reducir la acción, pero todas estamos comprometidas en la acogida.
Nuestra casa está abierta a todos, no hacemos diferencias en la acogida entre 
creyentes y no creyentes, entre pobres y ricos, entre grandes y pequeños, 
entre equipos eclesiales y personas solas que buscan un lugar para rehacerse 
física y espiritualmente.
Compartimos  con  todos  lugares  y  espacios  de  descanso,  de  desahogo,  de 
reflexión y oración, y todos dicen que encuentran aquí un clima que responde 
a sus necesidades de silencio, de oración, de escucha de la Palabra de Dios.  
Esto nos lleva a estar aún más atentas a los deseos y a las necesidades de una 
sociedad que cada día se descubre más pobre en cuanto a avalores. Aunque 
pobremente,  podemos  colaborar  en  el  anuncio  del  reino,  procurando 
“permitir al bien, presente en cada persona, abrirse camino a través de la 
roca, para conducirle hacia la luz”. (Texto de referencia sobre la educación 
en la asunción. 

Además de una acogida a veces silenciosa, aunque siempre impregnada de 
oración y escucha, gracias a la buena intuición de nuestra responsable que 
quiso  ponernos  en  contacto  con  numerosos  movimientos  y  asociaciones 
católicas de la diócesis, en el colegio y en el resto del territorio.

La responsable de la Caritas diocesana vino para presentarnos la situación tan 
compleja de nuestro entorno y un miembro de la comunidad de San Egidio se 
dio cuenta de nuestro interés, al contarnos todas las actividades, incluso a 
nivel internacional. El deseo de ampliar cada vez más nuestros horizontes fue 
colmado al escuchar a la hermana Franca, hermanita de la Asunción, que 
pasó muchos años en el Brasil y ahora es responsable de la JPIC. a nivel de su 
congregación.  Una hermana de  la  comunidad está  haciendo un curso  con 
vistas a una mayor participación y colaboración con la diócesis. Otra hermana 
va con regularidad al hospital de los hermanos de san Juan de Dios para llevar 
unos talleres de trabajos manuales para personas con discapacidad.
Como nuestra responsable pertenece al consejo de la catequesis de nuestra 
parroquia, no solamente se han estrechado los lazos con la parroquia, sino 
que  esta  colaboración  a  hecho  surgir  varias  iniciativas:  en  Octubre,  los 
catequistas y los niños que participan en la catequesis vinieron a casa para 
conocer las misiones a través de las tres hermanas que han sido misioneras en 
África Occidental. A través de un video y un encuentro con las hermanas, han 
podido conocer mejor a santa M. Eugenia y a la congregación. Con todo esto 
podemos decir que según nuestras posibilidades, procuramos responder a las 
necesidades de la Iglesia local, del territorio y del colegio.
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Puesto que la más joven de la comunidad da clase de religión en una escuela 
pública, nuestro carisma educativo puede llegar a otro ámbito. Por los ecos 
que nos llegan sabemos lo que los profesores y padres valoran su presencia. A 
menudo  recurren  a  ella  para  recibir  un  consejo  o  simplemente  para  ser 
escuchados.  Esto  permite  a  la  comunidad,  a  pesar  de  sus  limitaciones, 
sentirse siempre y en todo lugar, “educadora y apóstol por vocación”. Cada 
miércoles y sábado, un grupo de laicos y amigos de la asunción se reúne con 
nosotras para una “lectio divina” del Evangelio. Son colaboradores activos de 
las decisiones que se van tomando en la casa. Algunos de entre ellos y sus 
amigos, han hecho con mucho interés, un curso de iconografía impartido por 
una hermana. Para la fiesta de Santa M. Eugenia, quisieron exponer cada uno 
su primer icono. Han pedido continuar y pintar el “Pantocrátor”, icono de la 
Madre de la ternura.
El éxito de la exposición ha sido tal, que otros han querido aprender también 
a pintar el icono. Estos cursos están siendo un modo de anunciar a Jesucristo 
y su mensaje. 
La  comunidad  quiere  ser  signo  profético  y  fermento  de  esperanza  y  de 
fraternidad. Para realizarlo, nos hemos comprometido a vivir la fraternidad 
en la diferencia, tanto en las relaciones intergeneracionales entre hermanas 
como entre hermanas y laicos. Nos parece que nuestra misión es “caminar 
juntos”, es decir, abrirnos al otro para llegar a ser verdaderos testigos del 
evangelio,  y  como lo  decía  Santa  M.  Eugenia,  hacer  que  este  rincón  del 
mundo sea un “lugar de gloria para Dios”.

La Comunidad de Genzano.

“LA ROCA”, CASA DE ESPIRITUALIDAD

Las  Religiosas  de  la  Asunción  estamos  en  Pietrasanta,  diócesis  de  Pisa, 
desde1992. “La roca”, casa diocesana de espiritualidad, está situada sobre 
las murallas de la antigua ciudad de la edad media: entre el mar, las colinas 
del Apenin y los Alpes, de donde se extrae todavía un mármol muy blanco. Es 
una  belleza  tal,  que  atrae  a los  artistas  del  mundo entero,  y  también a 
quienes buscan vivir en una ciudad con talla humana. La plaza principal, muy 
cerca de la casa, es a menudo escenario de muchas iniciativas culturales, 
artísticas y musicales, que la hacen viva y hospitalaria.

En  este  lugar,  la  comunidad  se  encarga  de  un  proyecto  de  pastoral  de 
jóvenes,  en  un  contexto  eclesial  bastante  pobre  y  en  una  sociedad 
fuertemente descristianizada. Los jóvenes no se sienten a gusto en la Iglesia. 
Una vez terminada la iniciación cristiana, se alejan de ella.

Desde el principio, la comunidad ha buscado el diálogo con la realidad de la 
ciudad y ha intentado acoger sus desafíos. Con algunos laicos creyentes y en 
comunión con ellos, a la escucha de la Palabra, hemos elaborado un proyecto 
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educativo que pretende el crecimiento humano y espiritual de los jóvenes. El 
primer paso consistió en ayudar a las personas a crecer en las relaciones y 
ofrecerles un espacio hospitalario donde puedan encontrarse a gusto y sin 
condicionamientos  en  cuanto  a  la  práctica  religiosa  que  se  ofrece  en  la 
parroquia. Un lugar en el que los valores cristianos puedan ser transmitidos 
por la comunidad de religiosas y laicos juntos.
Objetivos: cultivar la amistad y la solidaridad, formar las conciencias a través 
una educación de la fe, formación cultural y social y ayudarles a crecer en el 
sentimiento de pertenencia a una comunidad viva. Los fines de semana se 
organizan  tiempos  fuertes  para  profundizar  la  espiritualidad,  para  niños, 
jóvenes y adultos de la parroquia y de otros lugares de la diócesis. También 
se  organizan  actividades  de  ocio,  de  apoyo  escolar,  campos  bíblicos, 
itinerarios para jóvenes y matrimonios. La visita a los enfermos ayuda a crear  
lazos con las familias y la vida del pueblo.

Hay  jóvenes  y  adultos  que  han  vivido  experiencias  significativas  en  la 
comunidad  y  ahora  se  comprometen  en  los  proyectos  de  animación: 
educación de la fe, educación a la interculturalidad y a la paz, colaborando 
con las escuelas. Algunos han llegado hasta un compromiso político.
En un momento complejo como es el que vivimos, sentimos la urgencia de 
llegar a los jóvenes que sufren un malestar creciente. Un pequeño grupo de 
personas está estudiando las estrategias para entrar en un diálogo con ellos. 
Los  desafíos  son  muy  grandes  para  nuestras  fuerzas,  pero  sentimos  la 
importancia  de  unir  fuerzas  a  partir  de  un  sueño compartido  de  ver  una 
sociedad nueva, según nuestras posibilidades.

La Comunidad  de Como y su Obra «El Instituto San Carpoforo »

LA HISTORIA
El  Instituto San Carpoforo está situado en medio de una colina, bajo la torre 
medieval de ' Baradello ', cerca de la basílica pre-románica más antigua de la 
ciudad de Como. Antiguamente fue un monasterio, luego una rica mansión 
privada y finalmente la sede de nuestro Centro escolar.

El Colegio tiene sus orígenes en la comunidad religiosa de las Hermanas " 
Gardiennes  Adoratrices del Santísimo Sacramento " que en otoño de 1919 
vino a Como para abrir un Instituto superior cuyo objetivo era la enseñanza 
de  la  lengua  francesa.  Sin  embargo,  más  tarde,  la  "  reforma  Gentile  " 
suprimió la validez de ese título y las hermanas, sin desanimarse, siguieron 
formando  a  sus  alumnos  enviándoles  a  estudiar  a  las  universidades  para 
extranjeros en Grenoble y  en París.  Los  sentimientos  que animaban a las 
religiosas y que aún permanecen constituyen la base sólida de su enseñanza: 
el entusiasmo, la audacia y la buena voluntad. Estos son los rasgos distintivos, 
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el espíritu que caracterizó siempre a este colegio y que permaneció incluso 
en los momentos más difíciles, como durante la Segunda Guerra Mundial, en 
que las religiosas francesas tuvieron que regresar a Francia. Las hermanas 
italianas se quedaron asumiendo su trabajo en condiciones precarias, hasta 
que el Colegio fue confiscado por el Estado para ser utilizado como hospital  
militar. Acabada la  guerra, la estructura del edificio  fue readaptada para 
abrir de nuevo la  Escuela de Infantil y Primaria, la Escuela de Comercio y el  
"Ginnasio"  (Liceo  clásico)  Después de veinte  años  de  intensa actividad,  la 
Congregación  de  las  Hermanas  Gardiennes  Adoratrices  se  fusiona  con  las 
Religiosas  de la  Asunción,  formando a una familia  única que comparte el 
mismo espíritu, el mismo estilo de vida y el mismo carisma educativo.
De esta manera el  Instituto San Carpoforo continuó  viviendo y prosperando. 
Después de un período breve tras la apertura del colegio, a finales de los 
años  sesenta,  se  optó  por  mantener  la  Escuela  de  Infantil  y  Primaria 
dedicándole esfuerzo, energía y nuevas competencias. Desde el 1970,  San 
Carpoforo es pues una escuela bien dotada que acoge a niños entre tres y 
once años. Escuela de jornada completa, con horario escolar ampliado para 
acoger  a  niños  cuyos  padres  tienen horarios  de  trabajo  que no  coinciden 
normalmente con los  de la  escuela.  Nuestro Instituto se comprometía,  se 
compromete y se comprometerá a innovar, ampliar los espacios educativos, 
con  materias  complementarias  y  actividades  que  acrecientan  la  oferta 
educativa en el  ámbito educativo, físico y psico-afectivo de los alumnos. El 
Colegio de Secundaria es más reciente, ya que se abrió en el curso escolar 
2005-06,  para dar continuidad al  proceso de  formación comenzado en la 
Escuela de Infantil y Primaria. Desde entonces, el Instituto continúa la misma 
tarea   de  acogida  y  de  preparación  de  tantas  generaciones  de  niños,  de 
chicos y chicas, que a lo largo del tiempo han conservado en su memoria el 
recuerdo de días de serenidad, en un ambiente familiar y rico en estímulos,  
tal como se vivía en la Escuela.
El edificio ha conservado las características estructurales del monasterio y en 
el  transcurso  del  tiempo  el  Colegio  se  ha  ido  equipando  con  material 
moderno, funcional y tecnológico. Está rodeado de vegetación, de un  gran 
parque y de un jardín, donde el  impacto del contacto con la naturaleza, 
unido a una formación profundamente cristiana, a una orientación educativa 
basada  en  el  respeto,  la  acogida  de  las  características  individuales,  y  la 
innovación  desde  el  punto  de  vista  de  la  didáctica  y  el   aprendizaje, 
constituyen toda una experiencia de vida.
En  este  sentido,  la  escuela  no  se  limita  a  acoger  y  a  respetar  cada 
personalidad con su diferencia y atractivo, sino que va más allá, intentando 
valorar y promover la identidad personal y cultural de cada uno en el seno de 
las  relaciones  entre  compañeros  y  profesores.  Prepara  a  cada  alumno 
individualmente  en  su  trabajo  escolar,  establece  bases  sólidas  en  la 
formación de los ciudadanos de mañana.
 
La Comunidad
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 Una comunidad educativa… 
Juntos,  profesores  y  hermanas  trabajan  para  transmitir  los  valores 
evangélicos,  intentando  descubrir  y  desarrollar  en  cada  niño  su  belleza 
particular.  Queremos  crear  relaciones  educativas  mediante  un  clima  de 
amistad y cierto espíritu de familia. Una hermana trabaja en una escuela 
estatal,  en  un  entorno  con  una  presencia  fuerte  de  inmigrantes.  Esta 
experiencia  intercultural  muy intensa amplía   y  enriquece nuestra mirada 
sobre el mundo.
 
Una comunidad amiga … 
 Haciendo camino con los Amigos laicos: creemos en la experiencia  " 
Asunción juntos " como camino compartido hacia la santidad. Queremos 
vivirla como comunidad a través de encuentros sobre la espiritualidad 
Asunción y a través de relaciones sencillas y fraternas.
Una comunidad cercana… 
Una hermana le visita a los presos de la cárcel de Como para ayudarles a 
recobrar su dignidad perdida y anunciarles así el Amor misericordioso de Dios 
hacia cada uno.
 La escuela acoge gratuitamente a niños que proceden de lugares pobres.
 
Los Alumnos del INSTITUTO SAN CARPOFORO cuentan… 
Los alumnos de San Carpoforo pasan gran parte de su día entre los amigos, las 
clases  y  actividades  diversas.  Así  es  como relatan  su  modo de  vida  y  su 
pertenencia al Instituto.

 Tommaso, cuenta: " San Carpoforo es para mí, una escuela donde no sólo se  
nos enseñan asignaturas  como el inglés o la historia, sino que también se  
nos  transmite  el  amor del  Señor y  el  amor hacia  nuestros  compañeros,  
profesores, hermanas y hacia todos los hombres y mujeres del mundo. En la  
escuela  se  nos  enseña  a  ser  personas  honradas,  inteligentes  y  cada  vez  
mejores”. De estas afirmaciones de Tommaso se desprende lo importante que 
es para los niños y los profesores la presencia de las Religiosas de la Asunción  
y en qué medida esta presencia da  ritmo a las vivencias a lo largo del curso. 
Eleonora añade:  "  En mi colegio,  cada  fiesta  es  importante  para rezar  y  
reunirnos juntos. Por ejemplo, durante el  Adviento, los lunes vamos a la  
Basílica  para  rezar  y  prepararnos  mejor  para  Navidad. Hasta  los  eventos  
dolorosos que pueden acontecer en la vida diaria, se hacen importantes para  
aprender a sufrir juntos y a no sentirse solos. Es lo que experimentamos en  
el  momento  de  la  muerte  de  nuestra  profesora  Oriana.  Fue  un  
acontecimiento doloroso, pero nos unió mucho, tanto entre compañeros de  
clase como con los profesores que sentimos muy cercanos."  Se aprecia en 
este relato en qué medida las relaciones entre alumnos y profesores están 
basadas en la acogida, la colaboración común, la lealtad y el respeto.
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 Los profesores procuran valorar a cada uno, ayudando a los que tienen mayor 
dificultad y exigiendo a los que van mejor. Esto no se realiza sólo a través de 
las  típicas clases sino también a través de otros medios  de comunicación 
como ponen de manifiesto las palabras de Rachele: " En clase, participamos  
en varias actividades divertidas en las que aprendemos mucho:   hacemos  
concursos con otros colegios, tenemos talleres de teatro, pruebas de lógica,  
de matemáticas e informática, hacemos trabajos de grupo para aprender a  
colaborar con los compañeros y por la tarde tenemos talleres de ajedrez y  
artes para poner a prueba nuestras habilidades ".

Otros alumnos cuentan cómo las interpelaciones y los trabajos más intensivos 
les estimulan para mejorar. Paola Sara: " No tengo miedo a las observaciones  
de los profesores, al contrario pienso que son muy importantes para no dar  
un paso en falso. " Alessandro:  "  Ahora que estamos en el colegio se nos  
reprende un poco más a menudo, porque debemos aprender a dar lo mejor  
de nosotros mismos en las materias que nos resultan difíciles,  y en este  
proceso no estamos nunca solos, sino acompañados por nuestros profesores. "
   
Un lugar muy atrayente y apreciado en el Colegio es el gran parque donde los  
niños pasan los recreos, Giacomo recuerda: " La Escuela de San Carpoforo es  
muy grande y llena de sorpresas. Por ejemplo, la primera vez que fui al  
parque, estando en primaria, quedé asombrado de su inmensidad y de su  
belleza. Es una emoción que me embarga siempre, incluso ahora. Y en otoño  
es maravilloso jugar al fútbol en medio de la hojarasca”. Matteo añade:  "  
Para  mí,  San  Carpoforo  es  como mi  casa,  no  sólo  porque  paso  en  él  la  
inmensa mayoría del día, sino también porque puedo jugar en el parque con  
mis amigos y aprender muchas cosas   durante los cursos. "
Los alumnos se emocionaron al contar su vida escolar y les  han sobrecogido 
sus propios recuerdos mezclados con lo cotidiano… De sus testimonios y sus 
acciones emergen el espíritu de  familia y un gran afecto hacia su colegio. 
Esto  constituye  una  invitación  que  nos  estimula  como  profesores  par 
continuar trabajando cada vez mejor por su bien y en vistas a su crecimiento.

ROMA– QUADRARO

La casa de Quadraro se construyó  después de la guerra, sobre un terreno de 
la  periferia  romana,  con  el  fin  de  ofrecer  asistencia  e  instrucción  a  la 
población del sur que vino a la capital en busca de trabajo y fortuna, y que 
vivía en barracas bajo los soportales del antiguo acueducto romano Felice. 
En 1953,  una vez finalizada la construcción de la casa, se instaló allí  una 
comunidad para cubrir las necesidades de esta gente que carecía de todo: 
alimento, agua, electricidad, iglesia, escuela.
Se  empezó  por  organizar  la  asistencia  médica  con  la  ayuda  de  médicos 
voluntarios; pronto las hermanas abrieron una escuela Infantil y, luego, una 
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escuela primaria y clases de Secundaria. Nuestra capilla  se transformó en 
iglesia  parroquial  y  la  casa  en  el  alma  y   corazón  de  un  barrio   en 
crecimiento.  
A  medida  que  el  barrio   se  transformaba,  nuestra  casa    también  iba 
cambiando.  Se  hizo  casa  provincial  al  tiempo que se  cerraban la  escuela 
primaria  y secundaria y que Infantil  fue confiado a un matrimonio joven. 
Parte  del  edificio  se  adaptó  para  acoger  a  las  hermanas  enfermas  de  la 
Provincia.  
Todavía hoy la casa es  un lugar de referencia para los habitantes del barrio, 
lugar de oración y de hospitalidad, abierto a la colaboración con la parroquia 
en los sectores de la catequesis, de "caritas" y de la asistencia a las personas 
de  edad  y  enfermos  que  desean  un  acompañamiento  espiritual.  Dos 
comunidades viven allí y colaboran para acoger grupos o personas que buscan 
un lugar de oración y de descanso.
Con la ayuda de varios voluntarios, una hermana ha organizado  un centro de 
apoyo escolar para niños y adolescentes en dificultad. Dos hermanas van a la 
prisión de Rebibbia; sobre todo una de ellas, tiene  desde hace tiempo una 
presencia  activa  en  esta  realidad  acompañando  a  los  que  piden   ayuda 
humana y  espiritual.  Para  todas,  lo  más  importante  es  la  asistencia  y  la 
animación de las hermanas mayores y enfermas.
  
Una fraternidad de Amigos de la Asunción, muy comprometida en la pastoral 
parroquial, participa en la vida de la casa y encuentra, en la amistad con las 
hermanas, un sustento en su  camino de formación y de fe.
La capilla, abierta al público casi todo el día, es frecuentada por gente que 
se une a la celebración Eucarística comunitaria; desea ser  un oasis de paz, 
de fraternidad y de fe.
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3.3.  CRÓNICAS FAMILIARES

  Visitas y actividades del Consejo general en 2010Visitas y actividades del Consejo general en 2010

19 de abril al 16 de mayo 2010
México Diana, Brigitte y M. Emmanuel: visita

20 al 30 de mayo 2010
India Maria Emmanuel: Capitulo provincial

22 de mayo al 16 de agosto 2010
Auteuil Sesión de preparación para los votos perpetuos

1 al 6 de junio 2010
Paris Comisión Vida Consagrada

3 al 9 de agosto 2010
León, España Diana, Brigitte y M. Emmanuel

Congreso Asunción Juntos

11 de agosto al 2 de septiembre 2010
Filipinas María Emmanuel: centenario de Iloilo

16 al 24 de agosto 2010
África Central Diana 

27 de agosto al 14 de septiembre 2010
Japón Diana, Brigitte y Martine: visita

10 al 13 de septiembre 2010
Paris Comisión Educación

5 al 7 de octubre 2010
Paris Consejos generales de la Asunción

10 de octubre al 6 de noviembre 2010
Estados Unidos Diana : descanso y familia

1 de noviembre al 16 de diciembre 2010
África de l’Oeste Diana, Marie Emmanuel et Martine : visite
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10 al 25 de noviembre 2010
America Central-Cuba Katrin: sesión 0-10 años

Février 2011
Conseil général Plénier à Auteuil
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  Session de préparation aux vœux perpétuelsSession de préparation aux vœux perpétuels

Province Nom
Afrique de l’Est Lucy Marandu 

Maria Magdalena Mgea
Maria Anna Minde

Afrique de l’Ouest Emma Clotilde Guissou
Viviane Mikaela Z. Sawadogo

Angleterre Cathy Jones

Atlantique Sud Perpétua Merencianos

France Hélène Rougée
Anne Flore Chocarne

Inde Sneeha Thonippara
Leena Daimari (professe)

Italie Anna Mazza 

Mexique Maria del Carmen Lopez Miranda

Rwanda -Tchad Ignace-Marie Léonie (professe)

Vietnam Gam Nguyen Thi Hong 

  Jubileos de Casas 2010 Jubileos de Casas 2010 

150 años de fundación de Bordeaux - Francia150 años de fundación de Bordeaux - Francia

¡Burdeos en fiesta! El 10 de marzo de 2010A través de toda la Congregación, 
la alegría inmensa de celebrar a Santa María Eugenia. ¡Unión de los corazones 
en el  reconocimiento (agradecimiento)  para  lo  que vivió  y  nos  da a vivir 
todavía hoy! EN Burdeos, viene para incorporarse " un pequeño más " ya que 
celebramos los 150 años de la fundación del Establecimiento. Desde hace 
varias  semanas,  incluso  meses,  los  diferentes  equipos  se  pusieron  en  el 
trabajo:  investigación en los  archivos  para situar  el  acontecimiento  en el 
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contexto histórico, sociológico y eclesiástico .Una bella realización del fresco 
histórico por los alumnos bajo la batuta de Sr Elena adornaba las paredes del 
monasterio y llamaba la atención de ellos todos. Búsqueda también del lado 
del  vestido  tantas  hermanas  (Sr  María-Susana  era  María  -  Eugenia  casi  «  
perfeccionada » como alumnos. 

¡Los  alumnos  de  STG,  ellos,  nos  ofrecieron  vivo  evocación  de  los  oficios 
diversos de esta época con deshollinador, el barbero y lo paso! El segundo 
ciclo tenía curso hasta las 10h 30. Durante ese tiempo, la fiesta ya pegaba 
(batía)  su  lleno  al  nivel  de  la  escuela.  Después  de  un  ppt  sobre  María-
Eugenia, adaptado a cada nivel, las maestras de de escuela, los padres, las 
hermanas,  tenían  diferentes  stands,  hasta  fuera,  mientras  que  « Dame 
temperature » era bastante fresca, permitiéndoles divertirse y completar su 
(re) descubierto de María-Eugenia de modo lúdico. Todo se terminaba por una 
merienda a las 11 y la alegría se leía sobre todas las caras.

Los  equipos  de  limpieza  se  habían  apoderado  de  trapos,  de  cubos,  de 
producto que limpiaba para pulir este conjunto inmenso, lavar las baldosas 
(cristales de una ventana) - ¡y Dios sabe si hay! ¡! ¡! - y darle a él también un 
aire de fiesta. En cuanto a la logística estaba sobre pie bajo la égida eficaz 
de Chrystèle y Daniel: preparar los comedores y la comida para 250 personas 
no es un pequeño asunto sino hemos sido maravilladas de comprobar que 
todo pasaba en la serenidad y la  alegría se leía  sobre todas las caras.  El 
personal de Santa Clotilde se había juntado al nuestro para el servicio de las  
comidas,  se  supervisado  por  un  Dueño de  hotel,  a  quien  Chrystèle  había 
acudido  y  el  cual  acabó  su  tarea  con  gran  dignidad.  El  personal  estaba 
presente  también para  la  vajilla  y  los  arreglos,  lo  que  ha sido  apreciado 
mucho. Para completar  nuestra alegría,  algunas  hermanas de Lourdes,  de 
Auteuil, de Lübeck y de Montpellier habían hecho el desplazamiento mientras 
que el Consejo general había tenido la delicadeza de enviar a 15 bellas rosas, 
una por decena de años pasados, una manera fraternal de ser presentes a 
nuestra  fiesta.  En  una  palabra  calurosa  de  acogida  hacia  Señor  Alcalde 
Añade,  Huges  Martín  y  su  esposa,  Señora  Pruvost,  Presidenta  de  la 
Asociación, antiguos, Señora de Maleville, Presidenta de la Asociación de la 
gestión,  Señor  Lamouroux,  Presidente  de  la  asociación  de  los 
Parientes(Padres) de alumnos, Señora Marcilhacy, Directora del Colegio Santa 
Clotilde, Señora Marchesseau, Directora de la escuela A las 14h 30,  en la 
capilla, Sr Thérèse-Maylis comenzaba su conferencia sobre la reseña histórica 
de la fundación, seguida por la del Profesor Coustet, por más centrada sobre 
la arquitectura. Arquitectura, que dos emisiones sobre TV7 nos permitieron 
descubrir mejor y apreciar: ¡nuestro Establecimiento es bello! La hora había 
venido  para  reunir  la  iglesia  de  la  Trinidad.  Dos  autocares  habían  sido 
fletados para facilitar los desplazamientos. Guapa concelebración de siete 
sacerdotes, amigos de la Asunción, la buena participación de la asistencia.
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Era completamente en el espíritu de la Asunción. El vaso de la amistad en el  
fondo  de  la  iglesia  permitía  regocijarse  hasta  el  fin.  Diferentes  ecos 
subrayaron la alegría de haber encontrado a lo largo del día el espíritu de 
familia tan caro por la Asunción. Cada uno, en su sitio (plaza), supo " aportar 
su piedra " para que la fiesta esté conseguida y le fue. Sr María-Susana lo 
confirmaba y concluía el día: " asocio con esto a todas nuestras hermanas que 
hicieron la Asunción lo que es hoy. Todas nuestras comunidades que, en el 
mundo  (gente),  aceptan  los  desafíos  de  nuestro  siglo,  para  apresurar 
(adelantar) la llegada del Reino, para leer en nuestro tiempo los signos de la 
presencia del Cristo salvador. Pequeños y grandes, estamos orgullosos de ser 
de la Asunción y este espíritu de familia sube a los orígenes como un valor 
que Santa María-Eugenia quiso transmitirnos. A su continuación, pongamos 
nuestra esperanza  en Dios  que hace todas  cosa nuevas.  Qué este año de 
fiesta sea también un año de de creatividad, de audacia para ir por delante 
sin temer al desconocido, para atreverse la novedad en toda humildad, con 
los talentos que son los nuestros y hacer nuestra tierra " un lugar de gloria  
para Dios " Buena fiesta a ellos todos y a cada uno.

En torno a los ciento cincuenta años de la Asunción de Burdeos. Un día en 
que se descuelga, un día que resucita  el  pasado: ¡encontrarse,  saludarse, 
mencionar  ayer,  brindar  a  mañana,  ya  que  importante,  por  supuesto,  es 
mañana! Este día, era el 10 de marzo último, en Burdeos, Bulevar Wilson, al 
370. . El viento de Norte era helado, el sol era discreto pero se presionaba 
delante de los paneles históricos realizados por las clases de la enseñanza 
primaria, el órgano colegiado y el colegio, bajo la conducta de sus profesores 
y exposiciones en la sala polivalente (bautizada la sala San Mauricio en los 
años 30) y en los pasillos: 150 años de historia nacional y local, la sociedad, 
la educación, el método, las artes, el ferrocarril (había incluso un pequeño 
tren que circulaba sobre sus carriles!), las imágenes religiosas… sin olvidar 
España  a  los  estrechos  vínculos  con  la  Asunción;  y  “los  pequeños  oficios 
bordelés  desaparecidos”,  espectáculo  sobre  el  cual  se  ejercitaba 
conjuntamente la  voz apagado de un antiguo  alumno de la  Asunción  que 
recordaba Burdeos que se había conocido antes de se arecer a los alumnos de 
secundaria  de  hoy;  este  mensaje  de  perpetuidad por  el  que  se  recuerda 
recuerdos y que suscita emoción. En los pasillos del claustro, cada uno pudo 
admirar los recuerdos de ayer expuestos en escaparates: listas de precios, 
fotografías de clases, paleta de la instalación de primera piedra de la capilla, 
recompensas de antes para buen comportamiento…. El aperitivo se sirvió en 
el  tribunal bajo las tiendas prestadas por el  ayuntamiento de Burdeos; la 
diputada de la circunscripción, la Sra. Bourragué, hizo una aparición así como 
el Sr. Martin; ¿aparición tan, quizá más sorprendente, aunque…? que la del 
Padre Lacordaire, de un par de Bordelés de 1860 e incluso la de Madre Marie 
Eugénie: pasado y presente se mezclaban; era agradable. La comida reunió a 
aproximadamente  260  personas:  antiguos  alumnos,  antiguos  profesores, 
profesores de hoy… El servicio estuvo garantizado de mano de amo por la 
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sociedad de restauración ayudada de alumnos voluntarios cada una de la cual 
podía  apreciar  la  amabilidad  y  los  conocimientos  técnicos.  A  la  hora  del 
postre,  se  leyeron  algunos  extractos  de  cartas  de  antiguos  alumnos  a  la 
numerosa  asistencia,  ocasión  de  recordar  el  tiempo  heroico  del  entredós 
guerras, del empleo de la casa por los alemanes y de las virtudes mantenidas 
gracias a la educación otorgada por las religiosas. Después de la comida, la 
conferencia de Sr Thérèse-Maylis recordaba con mucha erudición los orígenes 
de la fundación de Burdeos mientras que la del Profesor Coustet nos hacía 
descubrir  la  originalidad  y  el  interés  de  la  arquitectura  de  la  Asunción, 
mezcla  de  novela  y  de  gótico.  El  día  se  terminaba  por  una  celebración 
eucarística a la iglesia de Trinidad… Asistencia de adultos esencialmente ya 
que juventud faltaba.  Fue una bonita celebración donde se destacaron la 
audacia  y  la  humildad  que  acompañó  toda  la  historia  de  la  Asunción  de 
Burdeos. ¡Que de imágenes que deben guardarse en nuestras cabezas durante 
este día en que el tiempo pasó así rápidamente! … Para mi, el último y quizá  
el más mover: el encuentro entre la decana de los antiguos alumnos, la Sra. 
Eliette Lemoine,  y el decano de los sacerdotes amigos de la Asunción,  el 
padre Pedro Grenié…. mientras que los  fieles  compartían “el  vidrio  de la 
amistad” ofrecido por las religiosas. ¡Pueda el espíritu que animaba este día 
darnos  deseo  de  organizar  otros  encuentros… sin  esperar  veinticinco  años 
más! Marcel Bouillon ensenante histoire et géographie et théâtre au lycée, el 
17 de marzo de 2010 

¿Cómo definir mi estado de ánimo en las festividades de los 150 años?
 ¡Ocupado e impaciente, luego aliviado y feliz! Ocupado por la preparación e 
impaciente  del  éxito  de nuestra  empresa.  Y  por  fin  aliviado  por  el  buen 
desarrollo y feliz de ver la gente feliz de ser allí. Cuando se me pide escribir 
algunas palabras sobre mis sentimientos sobre este día del 10 de marzo de 
2010, me resultó muy rápidamente que la trivialidad de mis reflexiones sería 
un calvario que no podía infligir a un lector. Luego una cosa me pareció digna 
de interés. Con motivo de las festividades, he estado a cargo de poner en 
páginas por las que un álbum se describen los 150 años de nuestra escuela en 
el cual figuran fotografías muy antiguas de alumnos que colocan sabiamente 
delante  de  este  decorado  tan  familiar  del  tribunal  del  claustro.  Estas 
fotografías  lo  afectaron.  En primer lugar,  fui  consultado por  la  nostalgia, 
pequeña voz suave y aliviando que lo murmura de las canciones desde hace 
tiempo olvidadas. Somos muy en exilio de este país de ahí nosotros llegan 
estos ecos. Pequeñas muchachas sobre una fotografía amarilleada, adultos 
serios y responsables, caballón arrastrando los pies para volver a entrar en 
clase… todos los que fueron, son y, serán conectados por la pertenencia a 
este  mismo  país  que  es  juventud.  Luego  este  sentimiento,  más  profundo 
puede ser, que los budistas llaman Temporalidad. Todas estas caras de niños 
o adolescentes, hiervan alegres o graves frentes tan similares a los que se 
observan hoy aún sobre nuestras fotografías de clases, todas estas caras no 
existen ya. Detrás de cada uno ellos, se ocultan una historia, ambiciones, 
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alegrías, dolores. Detrás de cada uno ellos, el sentimiento tan real de estar 
allí,  delante  de  la  escalera  del  claustro,  bien  atento  a  sonreír  para  la 
fotografía.  Todos pasaron a través  de la  vida hay rastros  también tenues 
sean. No puedo impedirme pensar a el (o a la) que, en 150 años, se encargará 
de publicar un folleto donde figurarán nuestras propias fotografías. ¿Tendrá 
el  sentimiento  que  cada  vida,  por  eso  anecdótica  o  sea,  es  maravilloso 
porque ella a la gracia y a la fragilidad de una burbuja de jabón? ¿Tendrá el 
sentimiento que todos estos seres que pasaron en nuestra hay una pequeña 
parte  mismos ellos,  una  parte  tan ligera  que es  imperceptible  pero  que, 
unida a todos los otros, forman este espíritu que sopla sobre esta casa? No 
hacemos más que pasar,  alumnos,  profesores,  personal,  padres,  todos  los 
depositarios  de  una  herencia  que  cada  uno  se  dedica,  incluso  sin  el 
conocimiento, a enriquecer para los que vienen después nosotros. Qué más 
da que en 150 años se acuerde de nuestros nombres,  nuestras  funciones, 
nuestras caras, qué más da que se acuerden nosotros puesto que estaremos 
allí entre los que harán vivir estas viejas paredes. Enseñar incluso, recibir y 
transmitir,  aconsejar,  educar,  fomentar  e  algunas  veces  castigar,  tantas 
cosas que nos parecen anodinas y diarias pero que dejan rastros, que, muy 
suavemente, cambian vidas, que, a veces más lejos que las paredes de la 
escuela, construyen el futuro. 

JL Gondicart responsable éducatif au lycée

100 años de fundación de Iloilo - Filipinas100 años de fundación de Iloilo - Filipinas

CELEBRACIÓN DEL CENTENARIO DE LA ASUNCIÓN EN ILOILO

MOTIVO:  La Celebración prevista para  el Centenario de la asunción en Iloilo 
se  enfoca  como:  UNA RE-LECTURA de  los  100  años  vividos  de  una  forma 
contemplativa…UNA RE-VISTA  de nuestros humildes comienzos y crecimiento 
en estos 100 años. UNA BÚSQUEDA  de la dirección seguida por el camino por 
el  que  Dios  ha  caminado  con  nosotras  a  lo  largo  de  estos  100años… UN 
DISCERNIMIENTO de la dirección que Dios quiere que tomemos después de 
estos 100 años…UNA CELEBRACIÓN de la fidelidad de Dios hacia la asunción 
en Iloilo durante estoa 100 años.

TEMA DE LA CELEBRACIÓN CENTENARIA1910-2010: 
Asunción sin fronteras.“El amor nunca dice basta”. (SME)

Estudiantes, graduados y amigos de la Asunción de Iloilo se han esparcido por 
todo el mundo. Donde quiera que estén, llevan consigo la educación de la 
Asunción que han recibido durante sus años en La Asunción. Han escogido 
vivir sus vidas con una visión y una misión  moldeada por la convicción de Mª 
Eugenia de que la tierra es un lugar de gloria para Dios. El amor les urge 
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hacia adelante y les dice con ella: “El amor nunca dice basta”  Ahora les 
llamamos a casa para nuestra celebración del Centenario.

EL  LOGO  DEL  CENTENARIO.  Los  5  rayos  representan  los  cinco  valores 
nucleares  de  la  educación  en La  Asunción.  Los  5  rayos  de  color  amarillo  
girasol, brotan del logo de la Asunción: MARIA REGINA por el cual se conoce a 
La asunción en Iloilo. Cada rayo es un tema de los 5 años de la cuenta atrás 
del Centenario. El 100 representa el número de años que lleva la Asunción en 
la Archidiócesis de Jaro. Fundada en 1910, La asunción celebra 100 años en 
2010. “El amor nunca dice basta”, una cita de Stª Mª Eugenia, es el lema que 
enmarca  nuestra  celebración  centenaria.  El  fondo  azul  es  el  color  de  la 
virgen- Ntra. Sra. De la Asunción.

LA  CELEBRACIÓN  CENTENARIA  DURARÁ  5  AÑOS.  100  años  de  experiencias 
vividas en la presencia de Dios que nos habita, necesita tiempo para ser re-
leídas, re-visadas y celebradas. Se necesita tiempo para discernir la dirección 
que Dios quiere que tomemos después de estos 100 años. La fidelidad de Dios 
hacia la Asunción en Iloilo durante estos 100 años, requiere tiempo para dar 
gracias  de  forma  humilde  pero  gozosa.  Por  lo  tanto,  la  celebración  del 
Centenario se lanzó en Julio de 2005. cada uno de estos cinco años es una re-
lectura, re-visión y una búsqueda temática que celebra los 5 valores básicos 
de la educación transformadora de la Asunción: el año 5 La fe, el año 4 el 
amor, el año3 la justicia y la paz, el año 2 la verdad y la sencillez, el año 1 la 
alegría. Cada año tuvo unos acontecimientos conmemorativos: el año 5 una 
obra trascendental: el “Balay sang gugma” (La casa del amor), un complejo 
de  viviendas  en  Arévalo,   la  capital  de  Iloilo  y  la  visita  canónica  de  Sr. 
Cristina María y la Comunidad General. Año 4 Asamblea de los Amigos de la 
asunción (FOA), bendición de 21 casas del complejo “Balay sang Gugma” y la 
Canonización de Sta. Mª Eugenia de Jesús. Año 3 Misa de acción de gracias 
por la Canonización de Sta. Mª Eugenia de Jesús en la Catedral Metropolitana 
de Jaro y el “Día de Oración por Lideres”. Año2,  Colaboración en el program 
de  rehabilitación  de  las  víctimas  del  Tifón  Frank  y  el  lanzamiento  del 
complejo  para deportes  del  Centenario.  Año 1 Nacimiento de CLAY. Acto 
solidario  por  las  víctimas  de  Ondoy,  especialmente  Malibay,  Pasay  y  el 
Noviciado;  reconocimiento y re-acreditación de PAASCU, 21 -22 de Enero de 
2010;  Delegados para el  Congreso de Laicos,  21-31 de Enero de 2010;  77 
participantes en la Peregrinación de Taizé, de Confianza y Esperanza, 3-7de 
Febrero  de  2010;  Visita  Canónica  de  Diana  Wauters,  y  la  Comunidad 
General,13-19 de Febrero de 2010.

CELEBRACIÓN CULMINANTE DE 1 MES DE DURACIÓN.  La culminación de la 
celebración del Centenario fue del 15 de Julio al 15 de Agosto. Una Misa de 
Acción de Gracias en la Catedral de Jaro el 15 de Julio marcó el año 100 de la 
apertura de nuestro Convento de la Asunción en Iloilo. La celebración de un 
mes  de  larga,  se  preparó  por  diferentes  sectores:  Wk.  I-  Comunidad  del 
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Colegio.  WK.  II-  Colegios  Socios  y  Comunidades.  WK.  III-  Amigos  de  la 
Asunción.  WK.  IV-  Alumnas  y  alumnos.  Se  han  planificado  actividades 
sectoriales  con  sus  respectivos  representantes  en  el  grupo  motor  del 
Centenario,   cuerpo  de  toma  de  decisiones   y  ejecuciones,  para  las 
celebraciones del Centenario. El último día, 15 de Agosto, la Procesión con la 
estatua de la Virgen de la Asunción y del icono de Sta. María Eugenia de Jesús 
empezó desde la  Iglesia  Parroquial  de San José Placer,  en la  Plaza de la 
libertad(Donde  nuestras  primeras  Madres  iban  a  misa  cada  día)  hasta  los 
jardines de nuestro actual colegio en la calle Gen. Luna.  La Misa Pontifical  
concluyó la Celebración. A Continuación tuvimos una gran cena de bienvenida 
a casa de alumnas y alumnos en el jardín.

CONCLUSIÓN ¡La Asunción en Iloilo ha cumplido 100 años! En esta celebración 
del  centenario  alegres  voces  cantan:  “¡En  hora  buena  a  nuestra  querida 
Asunción!” ¡Dios está aquí! ¡VENID TODOS A CASA!   

100 años de fundación de Río de Janeiro - Brasil100 años de fundación de Río de Janeiro - Brasil

1911-2011: CENT ANS DE PRESENCE EN AMERIQUE DU SUD 

1911-2011 CEM ANOS DE PRESENÇA NA AMÉRICA DO SUL

Em dezembro  de  1911,  um grupinho  de  6  irmãs  desembarcou  no  Rio  de 
Janeiro, Brasil: a Assunção chegava a uma nova parte do mundo. É verdade 
que já  estávamos  presentes  no  continente  americano,  pois  Maria  Eugênia 
tinha enviado irmãs à Nicarágua. Mas o sub-continente da América do Sul 
ainda não conhecia as Religiosas da Assunção…

Houve uma longa preparação para essa chegada. A congregação tinha sido 
convidada pelo arcebispo do Rio de Janeiro, Cardeal Joaquim Arcoverde. Em 
1910, três irmãs vieram explorar os possíveis lugares de implantação.

Essa expedição preparatória percorreu várias cidades do Brasil e se estendeu 
até  a  Argentina,  voltando  a  Paris  com  o  coração  e  a  mente  cheios  de 
experiências, a fim de discernir com o Conselho Geral o melhor lugar para a 
futura comunidade. A cidade escolhida foi o Rio de Janeiro. No ano seguinte, 
portanto, atravessaram de novo o Atlântico, chegando ao Rio para ficar: uma 
comunidade de mulheres corajosas, prontas a enfrentar uma nova realidade, 
a aprender outra língua, a entrar em outra cultura – tudo isso por amor de 
Jesus  e de  seu  Reino  e  para  concretizar  a  palavra  de  Maria  Eugênia:  “O 
mundo não é bastante grande para meu amor.”

Queremos, pois, celebrar essa chegada. Uma Equipe do Centenário já está 
constituída, a fim de animar toda a Província e organizar as atividades no 
decorrer do Ano do Centenário, que terá início dia 15 de agosto próximo. 
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Queremos convidar todas vocês a se unirem a nossa alegria e ação de graças, 
pela oração e – quem sabe? – pela presença em algum dos eventos que vão 
marcar este ano.  Ficaremos felizes em acolhê-las para festejarmos juntas 
esse bonito capítulo da história de nossa Congregação.
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5. PARTAGE AUTEUIL N°85

El Partage Auteuil n° 85 cambiara de look !!!

Nous y parlerons de la Liturgie. Merci à vous de nous envoyer 
des expériences qui disent notre amour de la liturgie 

et la créativité mise en œuvre au jour le jour.

La chapelle d’Auteuil, à travers ses symbolismes, mouvements 
et lignes, nous mènera sur des chemins d’écriture.

Estos artículos deberán ser enviados
en septiembre de 2010 

Si  es  posible  traducidlo  en  las  otras  dos  
lenguas. ¡Gracias

El equipo de redacción 
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5. UNA PALABRA DE MARÍA EUGENIA

Instrucción sobre la caridad

«Uno se inquieta, hermanas, del medio para llegar a la paz: hay uno  
que es infalible y que está al alcance de todos: es el amor, la caridad,  
porque  el  amor  de  Dios  orientará  vuestras  acciones  hacia  El,  y  una  
intención  recta  y  sincera  de  agradar  a  Dios  os  liberará  de  muchas  
inquietudes  y  preocupaciones.…  Os  lo  repito,  hermanas,  estamos  
doblemente obligadas a trabajar para adquirir la caridad porque está en  
nuestra regla y porque es el primer precepto del Evangelio.

… Todas deseáis hacer el 4° voto, extender el Reino de Jesucristo en las  
almas. … Y sin ir a misiones, ¿no tenéis niñas entre vosotras? ¿Creéis que una  
palabra buena, vuestros ejemplos, vuestras oraciones serán ineficaces? Si  
todo en vuestro exterior respira dulzura, caridad, si nunca os impacientáis  
contra ellas, haréis un bien inmenso. Es verdad que no se cazan moscas con  
vinagre  según  el  antiguo  proverbio,  tampoco  enojándose,  regañando,  
gruñendo, atraeréis los corazones y los llevaréis a Jesucristo. Es una virtud  
muy grande y muy rara,  me diréis,  ser siempre ecuánimes,  pase lo que  
pase…

«Dios solo se complace en los corazones humildes y caritativos», dice san  
Francisco de Sales, y citaré de nuevo a este santo. Todos los santos podrían  
serviros de ejemplo porque hay alguien mas amable y más amante que un  
santo? Se desea no solamente verlo sino que se quisiera vivir con ellos.  
Termino dejándoos meditar lo que se  dice de santa Catalina de Siena:  
«Nadie se acercaba ella sin hacerse mejor.»

M. María Eugenia 
Instrucciones de capítulos, 1853

Volumen I 
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	La comunidad de Saint-Dizier se van enraizando cada vez más en la realidad de Saint-Dizier. Las hermanas quieren seguir siendo transmisoras, tejer relaciones entre las diversas realidades, favorecer las relaciones ‘entre todos los que trabajan en el colegio.
	La comunidad de Pádova y la residencia universitaria

